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Os produtos foram adquiridos de agricultores familiares/fornecedores do estado, 
com recursos de R$ 19,5 mil..
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Shádia Fraxe e Sabá 
Reis cotados para 
chapa de Wilson Lima

Governo do AM entrega 
nove toneladas de alimento

PESQUISA

SECRETÁRIOS COTADOS

COMUNIDADE JURUPARI

LITERATURA

MANAUS

Aumenta busca 
por camisa do 
Palmeiras 

Consumo das 
classes C e D 
cresce no AM

O confronto que marcará o nome do 
vencedor do mundial de clubes (Chelsea 
ou Palmeiras), acontece no sábado (12).

Os consumidores amazonenses, das 
classes C e D, investiram seu dinheiro em 
viagens e foram às compras em dezembro. 

TORCIDA DO MUNDIAL

Após intenso fogue-
tório realizado em 
apologia ao crime em 
Manaus na noite de 
ontem, o governador 
Wilson Lima deter-
minou uma Operação 
às Forças de Segu-
rança. Até o fecha-
mento dessa edição, 
50 pessoas foram 
presas na capital.
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Forças de Segurança prendem 
50 após foguetório em Manaus 
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Polícia prende 50 suspeitos 
após foguetório em Manaus

Prefeitura e Governo inauguram 
posto da DPE-AM 

Limites de propagandas 
eleitorais em jornais é julgado

As equipes policiais 
espalhadas pela capi-
tal recolheram tam-
bém fogos de artifício 
e armas de fogo.

O governador Wilson Lima 
determinou às forças de 
segurança do estado, na 
noite desta quinta-feira 

(10/02), uma operação para pren-
der suspeitos de envolvimento 
em atos de apologia ao crime 
em Manaus. Até o momento, 50 
infratores foram apreendidos 
pela Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), Polícia Civil e efetivos da 
Secretaria de Segurança Pública 
(SSP-AM) em diversos bairros da 
capital, por participação no delito.

Em sua conta oficial no twitter, 
o governador divulgou um ví-
deo informando que determinou 
o emprego de todas as tropas 
para a caçada aos criminosos, 
que possuem ligações com o trá-
fico de drogas. “Péssima noite 
para a bandidagem. Determinei 
que todo o efetivo das polícias 
militar e civil fosse para as ruas 
para colocar a bandidagem no 
seu devido lugar: no camburão. 
Até agora, aproximadamente 50 
já foram presos, desses envol-
vidos nesse showzinho do início 
da noite. Não vamos permitir que 
criminosos tirem o sossego da 
população”, disse.

Além das prisões, as equipes 
policiais espalhadas pela capital 
recolheram também fogos de ar-
tifício e armas de fogo. Os suspei-
tos estão sendo apresentados em 

RAYNER SOUZA/SEMACC

O balanço com as prisões dessa natureza deve ser divulgado nesta sexta-feira

O núcleo da DPE-AM inicia ativida-
des no shopping Phelippe Daou

A Prefeitura de Manaus, por meio 
da Secretaria Municipal de Agri-
cultura, Abastecimento, Centro e 
Comércio Informal (Semacc) e em 
parceria com o governo do Estado, 
inaugurou nesta quinta-feira, 10/2, 
um núcleo da Defensoria Pública do 
Estado (DPE-AM) nas dependências 
do shopping Phelippe Daou, no bair-
ro Jorge Teixeira, zona Leste. Além 
de oferecer atendimento jurídico es-
pecializado para o público das zonas 
Leste e Norte, a chegada de mais 
um serviço público vai proporcionar 
um aumento do fluxo de pessoas no 
centro de compras.

“O shopping Phelippe Daou está 
recebendo uma unidade da De-
fensoria Pública e esse importante 
órgão vai atuar no atendimento 
do direito do consumidor, de pe-
quenas causas, na área cível e 
também na área da família, com 
atendimento de pensão alimen-
tícia, divórcio e outras questões 
relacionadas à família. Todo esse 
leque de serviços que está sendo 
oferecido, vai atrair cada vez mais 
público para o centro de compras e 
isso é muito bom para os lojistas”, 

SHOPPING PHELIPPE DAOU SUPREMO

O plenário do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) começou 
a julgar nesta quinta-feira (10) 
se mantém os limites impostos 
pela legislação à propaganda 
eleitoral paga em jornais, seja 
em versão impressa ou nas 
páginas das publicações na 
internet.

O primeiro a votar foi Luiz Fux, 
relator do caso e atual presi-
dente do Supremo. O ministro 
fez uma defesa do jornalismo 
profissional e se manifestou a 
favor da retirada das restrições 
aos jornais.

A legislação eleitoral atual 
impõe uma restrição de quan-
tidade e de tamanho à pro-
paganda paga de candidatos 
nos jornais impressos, que só 
podem ser publicadas até a an-
tevéspera do pleito. Também 
não é permitida propaganda 
eleitoral paga em sites de pes-
soas jurídicas, como é o caso 
dos jornais.

É permitido somente o im-
pulsionamento de conteúdos 
identificados em redes sociais 
e blogs ou em sites do próprio 

candidato ou do partido.
Tais restrições tiveram, en-

tre as justificativas, impedir o 
favorecimento de candidatos 
com maior poder econômico, 
com maior capacidade de pa-
gar pelos espaços. Elas existem 
desde os anos 1990 e foram 
atualizadas pela última vez em 
2009.

No Supremo, a Associação 
Nacional de Jornais (ANJ) ale-
gou que as mudanças no pa-
norama midiático tornaram as 
restrições anacrônicas, pois as 
mensagens de candidatos hoje 
circulam livremente em aplica-
tivos de mensagens e outros 
meios, até mesmo no dia da 
eleição.

“A propaganda tem outros 
caminhos, daí que a medida 
proibitiva não realiza sua von-
tade de inibir abuso de poder 
econômico”, disse o advogado 
Andre Cyrino, em nome da ANJ. 
Para ele, a única utilidade atual 
das restrições seria estrangular 
financeiramente os jornais, que 
já registram faturamento em 
queda nos últimos anos.

delegacias que funcionam como 
Centrais de Flagrante na capital.

Na noite desta quinta-feira 
(10/02), casos dessa natureza 
foram apresentados imediata-
mente no 1º, 6º, 14º e 19º Distritos 
Integrados de Polícia (DIPs), de 
acordo com a SSP-AM, que está 
coordenando os trabalhos.

Em uma das ocorrências, equi-
pes do Núcleo Especializado em 

DILVUGAÇÃO

explicou o diretor do Comércio 
Informal da Semacc, Roberto Lima.

De acordo com o defensor públi-
co-geral do Estado, Ricardo Paiva, 
o núcleo da DPE-AM que inicia 
atividades no shopping Phelippe 
Daou, além dos atendimentos na 
área da família, também vai ofe-
recer atendimento especializado, 
na área do consumidor.

“Nesse atendimento na área do 
consumidor a gente agrega uma 
parceria com as empresas Águas 
de Manaus e Amazonas Energia 
e isso vai permitir com que as 
soluções aconteçam diretamente 
dentro da unidade da defensoria, 

sem precisar que essa demanda 
chegue até o Poder Judiciário”, 
destacou Paiva. 

Expectativa
A notícia da inauguração de mais 

um serviço público nas dependên-
cias do shopping Phelippe Daou foi 
bem recebida pelos lojistas que 
acreditam que com o aumento na 
demanda de público, as vendas 
também vão crescer. 

“A zona Leste estava precisando 
de uma Defensoria Pública, com 
esse núcleo aqui no shopping, 
com certeza nós vamos ter uma 
demanda de pessoas muito maior 
aqui dentro”, comentou o permis-
sionário Clóvis Lima.

Para a permissionária Rita Vas-
concelos, além de ser um impor-
tante centro de compras na zona 
Leste, o shopping Phelippe Daou 
está se transformando em um es-
paço onde a população encontra 
atendimento público em diversas 
áreas. Isso, segundo ela, atende aos 
interesses tanto de quem procura 
pelos serviços, quanto dos lojistas, 
que faturam nas vendas.
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Última hora
Daniel Landazuriredacao@emtempo.com.br |

2

Operações de Trânsito (NEOT), 
em ação conjunta com policiais 
da Coordenadoria de Operações e 
Recursos Especiais do Amazonas 
(Core-AM) e Departamento de 
Operações Aéreas (DIOA), flagra-
ram três indivíduos na Avenida 
Djalma Batista com foguetes. 

O balanço com as prisões des-
sa natureza deve ser divulgado 
nesta sexta-feira (11). 

O foguetório 
Manauaras foram surpreendi-

dos na noite de ontem (10), com 
um “salve” feito por integrantes 
da facção criminosa Comando 
Vermelho (CV-AM). Houve quei-
ma de fogos em vários bairros 
da capital. A queima de fogos 
começou pontualmente às 19h, 
horário da troca de turno da Po-

lícia Militar. Vídeos registraram 
o céu iluminado de vermelho e 
repercutiram nas redes sociais.

Desde a tarde, foram divulgadas 
mensagens em redes sociais avi-
sando sobre a queima de fogos. O 
motivo seria a comemoração de 
dois anos da liderança da facção 
no Amazonas. A sigla da facção é 
vista praticamente em todos os 
bairros de Manaus.
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Cigarros e bebidas
Segundo a Folhapress, a pauta 

da reunião desta sexta-feira com 
Guedes deverá excluir cigarros e 
bebidas dos itens que serão atin-
gidos pelo corte no IPI.

A tensão, provocada entre as 
empresas que atuam na ZFM, é 
a mesma que também afeta en-
tidades como Instituto Aço Brasil 
(siderúrgicas), Interfarma (farma-
cêuticas), Abicalçados e Abrinq 
(brinquedos),  preocupadas com 
a tesourada de Guedes. 

44 apoiam Wilson
Caso oficialize sua pré-candi-

datura à reeleição, o governador 
Wilson Lima (PSC) deverá contar 
com um gigantesco leque de apoio 
de prefeitos interioranos.

Em torno de 44 gestores já ma-
nifestaram apoio a Wilson, todos 
com seus municípios contempla-
dos em convênios celebrados com 
o Governo do Estado envolvendo 
investimentos, principalmente, em 
saúde, educação e infraestrutura.

UPM na Europa 
Os deputados Adjuto Afonso 

(PDT), Belarmino Lins (PP), Carlos 
Bessa (PV) e Dr Gomes (PSC) vão re-
presentar a Assembleia Legislativa 
do Amazonas em evento interna-
cional do Bloco Brasileiro da União 
de Parlamentares Sul Americanos e 
do Mercosul (UPM) em Amsterdã, 
na Holanda.

O Bloco é formado por parla-
mentares do Brasil, Argentina, Chi-
le, Paraguai, Uruguai e Venezuela, 
através de seus blocos nacionais. 

Em Amsterdã, entre os dias 21 
e 27 próximos, eles vão debater 
vários assuntos, dentre os quais a 
Amazônia, e conhecer a mais antiga 
Casa Parlamentar do mundo, cha-
mada de “o Parlamento Holandês”.

A viagem será custeada pela Ale-
am e pela UPM/Mercosul.

Exigência do cartão
O deputado estadual Saullo Vian-

na (PTB) é mais um parlamentar 
governista a contestar o negacio-
nismo e defender a exigência do 
cartão de vacina infantil nas escolas 
públicas e privadas. 

Ele é radicalmente contra um 
projeto de lei que tramita na As-
sembleia Legislativa Aleam, de au-

toria dos deputados Fausto Júnior 
e Delegado Péricles, que proíbe a 
exigência do passaporte sanitário 
nas escolas.

Conforme apurou a coluna, o PL 
não passará na Casa Legislativa, 
onde ampla maioria de parlamen-
tares defende o passaporte.

Só 10,2% imunizadas
Dados da Fundação de Vigilância 

em Saúde (FVS-AM) apontavam, 
até terça-feira (8), 58.319 crianças 
de 5 a 11 anos vacinadas contra a 
Covid-19 no Amazonas. 

Os números confirmam a baixa 
vacinação das crianças, na ordem 
de apenas 10,2%, o que aumenta o 
risco de contaminação por Covid-19 
a partir do retorno às aulas na pró-
xima segunda-feira (14). 

Concurso da PGE
Começam no próximo dia 15 de fe-

vereiro as inscrições para o concur-
so público da Procuradoria Geral do 
Estado (PGE-AM) para provimento 

de cargos de nível médio e superior. 

Ao todo, o certame oferecerá 44 
vagas, sendo 37 para ampla concor-
rência e sete para Pessoas com De-
ficiência. As remunerações variam 
de R$ 3,8 mil a R$ 7,3 mil mensais. 

Vestibular domingo
Mais de 24,7 mil candidatos vão 

concorrer, no domingo (13/02), a 
uma das 2.321 vagas disponíveis 
no Vestibular da Universidade do 
Estado do Amazonas (UEA) 2021, 
acesso 2022.

O exame inicia às 13h (horário 
Manaus), com as provas de Conhe-
cimentos Gerais. Na segunda-feira 
(14/02), o processo seletivo será 
finalizado com as provas de Co-
nhecimentos Específicos e redação. 

Os portões serão abertos pouco 
antes das 12h, com fechamento às 
12h50. Já na terça-feira (15/02), 
26.893 candidatos inscritos farão 
as provas do Sistema de Ingresso 

Seriado (SIS) – (Acompanhamento 
I, II e III). 

Amazonprev muda
Conforme o Diário Oficial do Es-

tado (DOE) de ontem, a gerente 
financeira da Fundação Amazon-
prev, Andreza Souza, é a nova co-
mandante do órgão.

Ela substituiu o professor uni-
versitário André Luiz Zogahib, que 
deixou a pasta alegando “questões 
pessoais”.

Tráfico de influência
Para o deputado estadual Serafim 

Corrêa (PSB), o pastor da Assem-
bleia de Deus, de São Paulo, José 
Wellington Bezerra, cometeu “trá-
fico de influência” ao intermediar 
emendas para filhos políticos. 

Em discurso, Serafim alertou 
para a mistura entre religião, po-
lítica e a administração pública, 
e garantiu que o escândalo não 
acontece apenas em São Paulo, 
mas também em outros estados 

do país, inclusive no Amazonas.

Prefeitura vence  
O ministro Humberto Martins, 

presidente do STJ (Superior Tri-
bunal de Justiça), acatou recur-
so da Prefeitura de Itacoatiara e 
derrubou liminar do TJAM que 
mantinha a empresa Estrela Guia 
à frente do serviço de limpeza 
pública do município.

Assim, a Prefeitura volta a realizar 
o serviço de limpeza na cidade com 
total autonomia.

Nazismo e judeus
Contemplando iniciativa do vere-

ador Luis Mitoso (PTB), a  Câmara 
Municipal de Manaus (CMM) en-
caminhou Moção de Solidariedade 
à Confederação Israelita do Brasil 
(Conib), repudiando ato do apre-
sentador  Bruno Aiub, o Monark, 
que defendeu a existência de um 
partido nazista no Brasil.

 “Defender o nazismo é atingir 
as crenças e valores fundamentais 
de toda a humanidade, indepen-
dentemente de suas crenças. O 
nazismo causou tantas atrocida-
des, como o extermínio de mais de 
seis milhões de judeus e minorias”, 
diz Mitoso.

Vandalismo em igrejas
Na onda de Mitoso, o vereador 

de Manaus Ivo Neto (Patriota), em 
pronunciamento na CMM, repu-
diou o ato de vandalismo, cometido 
por um vereador do PT, no último 
domingo, em Curitiba, quando um 
grupo de manifestantes invadiu 
uma igreja católica durante a missa.

Para o vereador, a invasão “foi 
uma violência a todos os católicos 
e um ato de vilipêndio, uma vez 
que o grupo de ativistas invadiu 
uma igreja insultando as pessoas 
e interrompendo a missa, que é a 
mais importante cerimônia para 
os católicos”.

MDB/União Brasil
Caciques do MDB e do União 

Brasil dizem que falta pouco para 
o fechamento de um acordo entre 
as duas legendas para a formação 
de uma federação.

Hoje, as duas siglas contam com 
mais de 115 parlamentares, núme-
ro que poderá ser reduzido para 
apenas 100 se o presidente Jair 
Bolsonaro conseguir êxito em levar 
15 parlamentares do União para o 
PL com a abertura da janela par-
tidária, no início de março.

Reunião sobre redução do IPI com 
Guedes gera tensão e medo na ZFM

O presidente da Eletros, Jorge Nascimento Júnior, será o único representante do Amazonas 
na reunião da Coalizão Indústria, grupo que reúne líderes empresariais de mais de dez setores, 
com o ministro da Economia, Paulo Guedes, a partir das 15 horas desta sexta-feira, em Brasília.

Os membros da Coalizão pressionam em favor de um corte de 50% no IPI (Imposto sobre Pro-
dutos Industrializados) como forma de reduzir a inflação, o que, se acontecer, será mortal para a 
sobrevivência do Polo Industrial de Manaus (PIM).

No evento de hoje, Jorge Júnior, que representa empresas responsáveis por mais de 50% do 
faturamento do PIM,  será uma voz solitária no embate contra a maioria da Coalizão que exige 
a redução do IPI.

 À retirada de casebres das invasões Comunidade da Sharp e Manaus 
2000, na zona sul de Manaus, que envolveu 2.580 imóveis já cadas-
trados. Os moradores receberam certificado que assegura a posse de 
novos imóveis no Programa Social e Ambiental de Manaus e Interior 
(Prosamim). Mais 700 moradores foram contemplados com o documen-
to, que evita também que casas e apartamentos do programa sejam 
reivindicados por quem não morava no local.

À venda ilegal de ouro extraído do Brasil. Levantamento feito pelo 
Instituto Escolhas aponta indícios de ilegalidade na venda de mais de 
200 toneladas de ouro extraído no país entre 2015 e 2020. Segundo o 
instituto, cinco empresas concentraram um terço desse montante. Mais 
da metade do volume de ouro considerado suspeito pelo instituto foi 
produzido na Amazônia, principalmente no Mato Grosso e no Pará. A 
atividade garimpeira na região tem sido fonte de uma série de conflitos.

UGPE/Divulgação Dilvugação

Dilvugação
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A negação criminosa 

História de Lourdes

Carmen Novoa

Nos Estados Unidos, autoridades sanitárias aplaudem e 
estimulam cada vez mais a vacinação emergencial contra a 
Covid-19 envolvendo crianças entre cinco e 11 anos, desta-
cando estudos de órgãos de larga respeitabilidade como a 
Food and Drug Association (FDA), com a certeza de que a 
vacina reduz em 90% o número de hospitalizações por Covid. 

Mas, enquanto isso, no Brasil os prosélitos do negacionismo 
exaltam a morte ao duvidarem da vacina ou fingirem apoio, 
argumentando apenas serem contra a obrigatoriedade dela. 
Este é o caso em tela no Estado do Amazonas, onde um 
projeto de lei, de autoria dos deputados Delegado Péricles 
e Fausto Júnior, quer proibir a exigência do passaporte sa-
nitário em escolas e unidades de ensino das redes pública 
e privada em todos os municípios do Estado.

O líder do PSB na Assembleia Legislativa (Aleam), depu-
tado Serafim Corrêa, com bom senso, se opôs ao descala-
bro, invocando, inclusive, o ECA (Estatuto da Criança e do 
Adolescente), que, em seu artigo 14, parágrafo 1º, diz ser  
obrigatória a vacinação de crianças em casos recomendados 
pelas autoridades sanitárias.

Na Câmara Municipal de Manaus, o líder do prefeito, David 
Almeida, vereador Marcelo Serafim (PSB), também ergueu 
sua voz refutando o negacionismo e denunciando o processo 
de desinformação e fake news em marcha para desestimular 
a vacinação de crianças.

O desestímulo é fomentado com a sórdida contestação 
da obrigatoriedade, o que pode ser entendido como crime, 
pois não se nega uma vacina sem atingir a fé da população 
na credibilidade e necessidade dos outros imunizantes de 
extremo valor para a preservação da vida.

Assisti no dia 11 passado pela televi-
são um filme antigo sobre a história de 
Bernadete e da Virgem de Lourdes e 
lembrei de imediato de meu primeiro 
contacto com o assunto. Deu-se na 
minha infância. Exatamente quando 
Manaus fazia-nos companhia porque 
também era infante. Assim como nós. 
Daquela geração Manaus-família dos 
anos sessenta. Os padres redentoris-
tas do Bairro de Aparecida mantinham 
o colégio (do nível fundamental até o 
médio) denominado Nossa Senhora 
Aparecida ao lado da igreja de mes-
mo nome. Os professores da escola 
naquele ano, arregimentaram os alu-
nos para a encenação de peça teatral 
sobre N. Senhora de Lourdes. Recor-
do de uma Bernadete adolescente 
e inquieta trazendo as mensagens 
da Senhora da gruta de Massabielle 
(na cidade de Lourdes-França) onde 
fazia suas aparições. Lembro bem de 
meu primo personificando o padre 
incrédulo e de seu amigo na pele 
de um robusto juiz de toga e tudo 
o mais. Em meu primo feito padre, 
puseram-lhe giz nos cabelos a fim de 
aparentar um senhor grisalho enver-
gando uma batina daquelas negras, 
envolvido pela respeitabilidade de que 
o cargo impunha. Fez tanto sucesso a 
apresentação da peça no auditório do 
colégio que se estendeu à apreciação 
não só de pais, alunos, mestres e 
funcionários, mas também à popu-
lação de Manaus em única exibição 
em nosso Teatro Amazonas. A gruta, a 
Virgem, a fonte milagrosa surgiam no 
“gran-finale” com direito a sonoplastia, 
focos de luz, a angelitude, proporcio-
nando ao ambiente a aparência etérea 
e mística. E a mensagem definitiva 
de “Eu sou a Imaculada Conceição” 
dada a uma Bernadete confusa que 
insciente do significado das palavras 
ficou decepcionada, pois pensou não 
tratar-se da Virgem Maria. Somente 
o pároco entendeu os dizeres posto 
que anos antes havia sido definido 
o dogma da Imaculada Conceição de 
Maria (concebida sem pecado) pelo 
papa Pio IX. Até os dias contemporâ-
neos é enorme a peregrinação até o 
santuário em Lourdes (lá foi erguido 
a pedido da Virgem) e o dia comemo-
rativo da Santa ficou estipulado como 
o dia onze de fevereiro, o mesmo dia 
dedicado aos enfermos. Existe, pois 
uma estreita ligação entre a Virgem e 
os enfermos, visto ser famosa a fonte 
que ela própria indicou por seus fins 
miraculosos. Ali existe durante o ano 
inteiro a procissão dos doentes. Cen-
tenas de pessoas são levadas pelos 

familiares ou voluntários em cadeira 
de rodas e pedem a cura de seus males 
físicos. São comprovadas pela ciência 
numerosas curas. Outras pessoas se 
não curadas sentem ali a renovação 
interior de sua fé, fortalecida em es-
perança; outros sentem a cura do 
íntimo de enfermidades espirituais. 
Até chefes de Estado lá estiveram a 
fim de implorar paz para seus países 
e para o mundo. O significado dessas 
Aparições de Maria ao longo dos anos 
sempre escolhendo “o que há de mais 
débil no mundo” (Cor. 1, 27) no caso de 
Lourdes a menina Bernadete Soubi-
rous de pobreza material máxima. Mas 
essa e a diaconia mariana! É custódia 
fiel, de doação e amor como “Mãe da 
Humanidade”. Maria é a ENVIADA. A 
própria Bernadete fez uma oração a 
Virgem: “Sim, mãe querida, tú baixaste 
até a Terra e apareceste a humílima 
menina... Tú rainha do céu e da terra 
quiseste escolher-me porque era o 
que de mais frágil havia no mundo” 
(“Diário dedicado à Rainha do Céu” - 
1866). Aquela apresentação do texto 
teatral singelo, mas de muito êxito à 
época em Manaus, deixou a todos 
conscientes do acontecido sobrena-
tural. Principalmente a nós crianças-
-da-Manaus-criança. Ainda sem ma-
zelas e malícias. Sem lutos, sombras e 
destroços. Luto da violência. Sombra 
do individualismo. Destroços dos va-
lores espirituais. Valores que eram tão 
nossos! E a nós, enfermos sociais no 
agora, exibo essa reminiscência pueril, 
mas com o poder de resgate através 
da fé e esperança da Manaus com-
panheira. Mesmo com dois milhões 
de habitantes. Ela pode ser imensa-
mente humana. Basta querer. E tudo 
virá por acréscimo... Uma curiosidade 
que me fez escrever este artigo. Hoje 
dia 11 de fevereiro é dia de N. S. de 
Lourdes e também por coincidência 
o aniversário de minha mãe Maria 
del Carmen Ramos Novoa. Resolvi 
então em sua homenagem escrever 
sobre Lourdes. Em 2014 mamãe já 
bem doente levei à clínica enquanto 
não preparavam o quarto em que ia 
ficar. De manhazinha a minha amiga 
Desembargadora Marinildes Lima, 
chegando da Europa trouxe-me uns 
mimos ÁGUA DE LOURDES e um te-
cido da Turquia. Tomou toda água de 
Lourdes (dia dedicado aos enfermos). 
Qual a surpresa de todos, ela começou 
a cantar em espanhol a SALVE RAINHA. 
E cantou alto e tão bonito que todos 
da clínica rodeavam a cama e no final 
os aplausos merecidos. Para mim, uma 
graça de Lourdes.

“Qual a diferença da ditadura pelas armas e que vem pelas canetas” 
Presidente Jair Bolsonaro não se contém no cercadinho e alfineta ministros do STF

Covid: casos despencam e óbitos se reduzem
A explosão de infecções pela variante ômicron fez a média diária de novos casos de covid atin-

girem o pico de 189,5 mil no início do mês, mas a boa notícia é que a queda tem sido tão ou ain-
da mais abrupta. Em uma semana, a média despencou 22,5% para 146,8 mil, segundo o Conselho 
Nacional de Secretários de Saúde (Conass) e a expectativa é que as mortes, que começaram a 
cair, sigam essa mesma tendência.

Sem represamento
Ao contrário dos últimos 

dias, os dados divulgados 
nesta quinta pelo Conass 
não têm ressalvas de falta 
de dados de um ou mais 
estados.

Ponto de virada
A média de mortes subiu 

desde o início de janeiro até 
chegar a 873, marca atingi-
da esta semana. Caiu ontem 
pela primeira vez 1,6%: 859.

Vidas salvas
A vacinação ajudou a pro-

teger brasileiros e, apesar 
de quase o triplo de casos 
do pior momento pré-vacina, 
as mortes são menos de um 
terço.

Caminho natural
No mundo, o pico de infec-

ções foi dia 26 de janeiro com 
3,38 milhões de casos por dia. 
Desde então, a queda foi de 
24,2%, para 2,5 milhões.

Data do AI-5 também é dia 
de festa para Moraes

Uma descoberta faz a delí-
cia de bolsonaristas que de-
testam Alexandre de Moraes 
e o chamam de “ditador”. É 
que o ministro do STF, hoje 
no papel de “xerife” da Cor-
te, prendendo detratores e 
até deputados e censurando 
jornalistas, nasceu no dia 13 
de dezembro de 1968, exata-
mente a data em que o ge-
neral Arthur da Costa e Silva 
assinou o Ato Institucional 
nº 5, o AI-5, instaurando a 
ditadura no Brasil.

Dia mórbido
Para apimentar ainda mais 

as coincidências, aquele 
13/12/1968, data do tristís-
simo AI-5, caiu numa sexta-
-feira 13. 

Guerra particular
Alheio a isso, Alexandre 

de Moraes segue na guer-
ra particular do STF contra 
bolsonaristas, sem sinais de 
trégua neste ano eleitoral.

O Brasil do STF
Dias atrás, o presidente do 

STF, ministro Luiz Fux, afir-
mou que no País prevalece a 
liberdade de expressão, “sem 
riscos de retaliações”.

160 pendurados
Entre os 943 processos que 

correm no plenário do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), 160 
estão com “vista pendente”. 
Ou seja, um ministro pediu vis-
tas, o processo foi suspenso 
e até agora não foi retomado.

Um baita quadro
A deputada Janaina Pascho-

al não poupou elogios para 
a ministra Tereza Cristina 
(Agricultura) e sua eventual 
presença na chapa de Bol-
sonaro. “Seria uma excelente 
vice-presidente. Baita qua-
dro”, disse.

Campanha começou
Em crítica à Fátima Bezerra 

(PT), o deputado Girão (PSL) 
disse que a governadora “me-
rece crédito” por cumprir sua 
promessa. “Ela prometeu fa-
zer com o RN o que o ex-
-presidiário fez com o Brasil”, 
ironizou.  

Expansão
O Ministério da Infraestru-

tura confia que a desestati-
zação fará o Porto de Santos 
passar de maior da América 
Latina para maior do Hemis-
fério Sul. O contrato prevê 
investimento de R$16 bilhões, 
diz o ministério.

Política e xadrez
O governo da Rússia exigiu 

que o francês Emmanuel Ma-
cron fizesse um teste de covid 
russo ao entrar no país. Já 
que o mandatário da França 
recusou, Vladimir Putin não 
se aproximou durante a visita.

Brasil ensina
A vacinação contra covid no 

Brasil já chegou a 81% dos 
brasileiros, muito à frente dos 
76% do Reino Unido e 75% dos 
Estados Unidos e Alemanha. 

A média mundial é de 62%, 
segundo o Our World in Data.

Anote para cobrar
A Economist publicou sua 

previsão para a eleição pre-
sidencial da França, que será 
realizada em abril. Segundo 
a revista, o atual presidente 
Emmanuel Macron tem 82% 
de chances de ser reeleito.

Reforço reforçado
Com mais de 44 milhões 

aplicadas até agora, segundo o 
Ministério da Saúde, as doses 
de reforço representam 12,5% 
de todas as vacinas aplicadas 
no Brasil desde o início da 
campanha de vacinação.

Pensando bem...
... se continuar assim, não 

haverá fichas-suja nas elei-
ções deste ano, mas muitas 
que foram limpas recente-
mente.

PODER SEM PUDOR

Mal não fazia
Todo santo dia, o veterano 

deputado Mauro Benevides 
(PMDB-CE) utilizava um re-
curso adquirido em sua vas-
ta experiência: na primeira 
meia-hora da sessão legis-
lativa da Câmara, ele dava 
“como lidos” discursos sem 
relevância, celebrando efe-
mérides, elogiando eleitores 
e veículos de comunicação 
que aniversariam, com espaço 
garantido na “Voz do Brasil”. 
Vendo-o em ação, o novato 
Zenaldo Coutinho (PSDB-PA) 
cutucou Sérgio Carneiro (PT-
-BA): “Ainda não descobri para 
que serve isso, mas se ele faz 
é porque é bom...”

Teóloga e membro da academia brasileira de letras

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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Governo entrega 9 toneladas 
de alimentos em Manaus 

Serafim critica pastor por 
‘tráfico de influência’

Nesta entrega, 10 en-
tidades socioassisten-
ciais da capital foram 
contempladas com 
itens oriundos da agri-
cultura familiar

O Programa Alimenta Brasil 
(PAB), iniciativa do Gover-
no Federal executada no 
Amazonas pelo Governo 

do Estado, por meio da Secretaria 
de Produção Rural (Sepror), dis-
tribuiu, nesta quinta-feira (10), 9 
toneladas de alimentos entre 10 
entidades socioassistenciais. Os 
produtos foram adquiridos de 10 
agricultores familiares/fornece-
dores do estado, com recursos de 
R$ 19,5 mil. A entrega foi realizada 
no estacionamento do Sistema Se-
pror (Idam, Adaf, e ADS).

Cada entidade beneficiada rece-
beu 900 quilos de alimentos, entre 
abacaxi e macaxeira. O programa 
beneficiou, nesta entrega, 4.869 
pessoas assistidas pelas mais va-
riadas entidades que atuam na 
capital amazonense, como Asso-
ciação Amazonense de Integração 
de Pais de Deficientes Mentais 
(Ademe), Casa da Criança, Institu-
to Solidário da Amazônia, Institu-
to de Inclusão Social e Cidadania, 
Abrigo Moacyr Alves, Associação 
Moradores da Compensa, Institu-
to Emanuel Rei Davi, Associação 
Amazonense de Abrigo Coração 
do Pai, Clube de Mães Mulheres 
Guerreiras e Restaurante Popular 
– Cozinhas Comunitárias.

Para o representante da Ademe, 
Erick Andrade, a parceria com a 

DIVULGAÇÃO

Cada entidade beneficiada recebeu 900 quilos de alimentos

Sepror é fundamental, pois tem 
ajudado muitas pessoas que vivem 
em vulnerabilidade econômica e 
social.

“Essas contribuições que nós 
recebemos do Governo do Estado 
ajudam muito os pais das crianças 
deficientes com quem trabalha-

mos, pois há muitas famílias que 
realmente precisam e, com isso, 
ajudamos quem realmente pre-
cisa”, afirmou o representante. O 

O deputado estadual Se-
rafim Corrêa (PSB) repu-
diou, nesta quinta-feira 
(10), a postura do pastor 
da Assembleia de Deus, de 
São Paulo, José Wellington 
Bezerra, que admitiu inter-
mediar emendas para filhos 
políticos. Serafim avaliou a 
posição do pastor como “trá-
fico de influência” e fez um 
alerta para que a situação 
não se repita no Amazonas.

“Em 1889, quando foi pro-
clamada a República, nós 
cortamos os laços que ha-
via entre estado e religião. 
Li hoje algo que me deixou 
muito preocupado: ‘Pastor 
da Assembleia de Deus ad-
mite intermediar emenda 
para filhos políticos’. Isso é 
um absurdo”, disse o parla-
mentar ao se referir à man-
chete do Jornal O Estado de 
São Paulo.

O parlamentar chegou a 
exibir um vídeo do pastor 
Wellington Bezerra afirman-
do que a Assembleia de Deus 
funciona como intermedia-
dora de emendas. “[…] Meus 

filhos são políticos e preci-
sam de voto. Claro, pastor da 
igreja chega lá e faz amizade 
com o prefeito. Olha pastor, 
a prefeitura está precisando 
de uma verba. Eles vão lá, 
mas a verba só vai até o 
prefeito por intermédio do 
pedido do pastor da Assem-
bleia de Deus […].

O líder do PSB da Assem-
bleia Legislativa do Amazonas 
alertou para a mistura entre 
religião, política e a adminis-
tração pública. Disse ainda 
que a situação não está ape-
nas acontecendo no estado 
de São Paulo, mas se espalha 
por todo o Brasil, inclusive 
pelo Amazonas.

“Estou tornando público, 
porque em breve teremos 
eleições e estou antevendo 
a grande mistura que vai ter 
entre partido político, igrejas 
e o estado. Estado no sentido 
bem amplo (prefeitura, gover-
no do estado e governo fede-
ral). Apelo à Justiça eleitoral 
para que seja muito dura para 
evitar que esse tráfico de in-
fluência aconteça”, concluiu.

INFLUÊNCIA EM EMENDAS

representante do Abrigo Moacyr 
Alves, Bruno Henrique, destacou a 
importância do recebimento des-
se alimento. “Essa doação através 
da Sepror nos ajuda a manter o 
trabalho que nós fazemos com 
essas crianças. Sem essa ajuda, as 
coisas seriam um pouco mais difí-
ceis nesses tempos de pandemia”, 
comentou.

“Estamos executando a proposta 
vigente no estado do Amazonas, 
essa parceria do Governo Federal, 
por meio da Sepror e Ministério 
da Cidadania, para entregar a 10 
entidades socioassistenciais de 
Manaus, complementando essa 
proposta de forma espetacular, in-
centivando a agricultura familiar no 
Amazonas. Com isso já atendemos 
mais de 150 mil pessoas em todo 
o estado, e logo em breve estare-
mos com mais um lançamento de 
uma chamada pública do Alimenta 
Brasil”, ressaltou Tânis Castro, co-
ordenador do PAB na Sepror.

 
 Programa 

O Programa Alimenta Brasil – 
antigo Programa de Aquisição de 
Alimentos (PAA) – é uma ação do 
Governo Federal através Minis-
tério de Desenvolvimento Social 
(MDS), Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab), estados 
e municípios.

A iniciativa visa incentivar a pro-
dução local de produtos agrope-
cuários da agricultura familiar, por 
meio da compra dos produtos, e 
destinar os alimentos para atender 
as necessidades da suplementa-
ção alimentar das pessoas que se 
encontram em risco de vulnerabili-
dade social e/ou em estado de in-
segurança alimentar e nutricional, 
cadastradas nos programas locais. 

Prefeitura garante iluminação  
em comunidade indígena

DIVULGAÇÃO

 O programa “Ilumina Manaus Rural” já instalou mais de 5 mil pontos de LED

A comunidade Terra Preta, às 
margens do rio Negro, na zona rural 
de Manaus,  é a 10ª comunidade 
beneficiada pelo programa “Ilumi-
na Manaus Rural”. Nesta quinta-
-feira (10), foram instalados 50 
pontos de iluminação a LED na 
comunidade, onde vivem quase 30 
famílias indígenas que nunca tive-
ram acesso à iluminação pública. 

Os serviços foram fiscalizados 
pela Secretaria Municipal de In-
fraestrutura (Seminf), por meio da 
Unidade Gestora de Abastecimen-
to de Energia (UGPM – Energia).

Lançado pelo prefeito David 
Almeida e pelo vice-prefeito e 
secretário municipal de Infraes-
trutura, Marcos Rotta, em maio do 
ano passado, o programa “Ilumina 
Manaus Rural” já instalou mais de 
5 mil pontos de iluminação a LED 
em comunidades rurais da capital. 
Mais de 180 mil pontos de ilumi-
nação a LED foram instalados na 
capital e zona rural desde o início 
do programa. 

O diretor da UGPM Energia, Rob-
son Goiabeira, afirma que a deter-
minação do prefeito David Almeida 
e do vice-prefeito e secretário da 

INFRAESTRUTURA

Seminf, Marcos Rotta, é que a ilu-
minação a LED chegue às comuni-
dades mais isoladas da capital.

“Quem vive nos ramais e em 
áreas mais afastadas da nossa 
cidade foi muito negligenciado nos 
últimos anos, algo que não voltará 
a acontecer nessa gestão, pois 
estamos levando os serviços da 

prefeitura a locais onde eles nunca 
chegaram”, completou.

O programa “Ilumina Manaus 
Rural”, pela primeira vez na his-
tória, leva iluminação a LED para 
as comunidades rurais da capital. 
Outras dez comunidades já estão 
inseridas no cronograma para re-
ceberem a nova iluminação.

Política 5
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Shádia Fraxe e Sabá Reis: principais 
nomes para chapa de Wilson Lima

Maioria do STF vota por arquivar 
inquérito contra Renan Calheiros

A parceria entre Prefeitu-
ra de Manaus e Governo 
do Amazonas coloca os 
secretários municipais 
como principais cotados 
na chapa eleitoral

Em outubro deste ano, os elei-
tores se deslocarão às urnas 
para decidir os representan-
tes para os cargos de presi-

dente, senadores, governadores, 
deputados estaduais e federais. No 
Amazonas, articulações políticas já 
estão sendo desenvolvidas para 
organizar possíveis chapas que 
cheguem às bancadas em 2023.

O planejamento do atual Gover-
nador do Amazonas, Wilson Lima 
(PSC), que concorrerá à reeleição 
é o principal foco de especula-
ções. Uma eventual mudança de 
partido e cotação de nomes para o 
cargo de vice-governador já estão 
circulando nas redes sociais.

Com a parceria entre Governo 
do Estado e Prefeitura de Ma-
naus, secretários municipais são 
cotados para compor a chapa de 
Wilson Lima. Dentre os possíveis 
nomes, estão: Shádia Fraxe, secre-
tária municipal da saúde (Semsa) 
e Sabá Reis, secretário municipal 
de limpeza urbana (Semulsp). 

Shádia é médica e economista, 
foi gestora por mais de 10 anos 
do Instituto Médico de Clínica e 
Pediatria do Estado do Amazonas. 
É a primeira mulher a assumir a se-
cretaria municipal de saúde, além 
de ser casada com o deputado 
estadual Abdala Fraxe (Podemos).

A equipe do Em Tempo entrou em 
contato com a assessoria da secre-
tária Shádia para obter informações 
acerca da possível filiação, mas não 
obteve um retorno. Entretanto, per-
guntada por um jornal local, acerca 
da possibilidade de compor a chapa 
de Wilson Lima neste ano eleitoral, a 

DIVULGAÇÃO

Divulgação

Apesar da forte possibilidade dos secretários ocuparem lugar na chapa, outros nomes ainda podem surgir

O inquérito havia sido aberto com base em delação premiada

secretária afirmou que atualmente, 
seu principal foco é gerir a saúde da 
capital amazonense.

“O meu compromisso e lealda-
de é com David Almeida. Estou 
empenhada em tratar da atenção 
básica da nossa cidade. Esse é o 
meu papel. Eu estou focada na 
saúde da nossa cidade. Esse é o 
meu foco”, disse.

Reis na disputa
As especulações envolvendo o 

nome de Sabá Reis já englobam 
até uma possível filiação par-
tidária estratégica. Informações 
divulgadas, mostram a possibili-
dade de que Reis possa anunciar 
sua união ao Avante, sigla que o 
prefeito David Almeida faz parte.

O secretário Geral do Avante, 

Wagno Oliveira, publicou em suas 
redes sociais uma foto do secre-
tário Sabá Reis falando sobre as 
especulações e salientou que o 
partido está de portas abertas 
para recebê-lo na disputa do plei-
to de 2022 com o melhor time.

“Será uma honra recebermos 
uma pessoa com a grandeza do 
nobre Sabá Reis, um político com 
sua envergadura, qualquer par-
tido político no Amazonas ficará 
gigante e no Avante Amazonas 
não será diferente”, escreveu.

Sabá é graduado em serviço 
social, atualmente ocupa o cargo 
na Semulsp e já ocupou cargos 
de vereador e deputado estadu-
al. Já foi o 1º secretário da Mesa 
Diretora e líder do PR na Aleam 
e secretário de ação social, do 

Estado e do Município. 
A equipe do Em Tempo entrou 

em contato com a assessoria da 
Semulsp para obter informações 
acerca da possibilidade de Sabá 
se unir com Wilson nas próximas 
eleições, mas não obteve um re-
torno até o momento.

União prefeitura e governo
Desde o segundo semestre de 

2021, a Prefeitura de Manaus e o 
Governo do Estado do Amazonas já 
tem demonstrado sinais de sua união 
em prol da população manauara.

Recentemente, o prefeito David 
Almeida (Avante), participou do 
evento da reabertura das ativi-
dades da Câmara Municipal de 
Manaus. Durante a leitura da 
mensagem governamental 2022, 

São inúmeros os casos de conde-
nação pela Justiça às operadoras de 
Plano de Saúde que negam atendi-
mento aos segurados, sob alegação 
de não cumprimento do prazo de 
carência por parte do paciente. A 
Justiça tem determinado a realização 
dos procedimentos que são urgentes, 
e ainda o pagamento de indenização 
por danos morais, cujo valor depende 
de cada caso especificamente. 

Os exemplos são bastante variados, 
tal como ocorrida com uma clien-
te que nos procurou, após ter dado 
entrada na Urgência do Hospital de 
determinado Plano de Saúde em Ma-
naus, a que embora estivesse na sala 
de cirurgia, não teve o procedimento 
autorizado sob a alegação de que 
estava em carência contratual. Nesse 
caso, após ajuizarmos uma ação, a 
justiça determinou a realização do 
procedimento de retirada dos cál-
culos renais no prazo de 48 horas 
e ainda condenou a operadora do 
Plano ao  pagamento de indenização 
pelos danos morais decorrentes da 
situação e pelos riscos de saúde que 
a mesma sofreu.

Outro exemplo, se refere a um pa-
ciente com apendicite aguda, que 
teve cobertura do plano de saúde 
negada. A indenização nesse caso foi 
arbitrada pela juíza da 23ª Vara Cível 
de Brasília em R$ 10 mil reais (para 
conhecer o caso na íntegra, acesse 

o site do Tribunal Federal do Distrito 
Federal).

No que se refere à COVID, o Instituto 
Brasileiro de Defesa do Consumidor-
-IDEC informa que  os planos 
devem prestar e cobrir o atendimento 
necessário para os pacientes infecta-
dos pela Covid-19. Embora não haja 
uma forma única de tratamento es-
pecífico para a doença, no entanto, os 
esquemas de tratamento atualmen-
te disponíveis devem ser oferecidos. 

Os exames de diagnóstico também 
devem ser cobertos, pois foram inclu-
ídos na Rol de Procedimentos obriga-
tórios previstos pela Agência Nacional 
de Saúde Suplementar (ANS). 

Nesse caso, o IDEC complementa 
ainda que, mesmo que não estives-
sem previstos no Rol de Cobertura 
Obrigatória, estes e outros exames 
para detecção da infecção pelo co-
ronavírus devem ser cobertos pelo 
plano, quando oferecidos no âmbito 
da saúde suplementar, conforme 
determinam os arts. 10 e 12 da Lei 
de Planos de Saúde, que obrigam 
a cobertura de diagnóstico e trata-
mento para todas as doenças previs-
tas da Classificação Internacional de 
Doenças (CID). Basta, para isso, que 
o médico que acompanha o paciente 
justifique a necessidade do exame 
diagnóstico.

Fique atento (a) a seus direitos, 
procure ajuda jurídica especializada.

DECISÃO 

A maioria do plená-
rio do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) vo-
tou nesta quinta-feira 
(10) por arquivar uma 
investigação contra 
os senadores Renan 
Calheiros (MDB-AL) 
e Jader Barbalho 
(MDB-PA). O caso en-
volve o suposto paga-
mento de propina nas 
obras da hidrelétrica 
de Belo Monte, num 
desdobramento da 
Lava Jato.

A maior parte dos 
ministros seguiu o 
entendimento de 
Edson Fachin, rela-
tor da Lava Jato no 
Supremo, para quem 
o Ministério Público 
Federal (MPF) não 
conseguiu colher in-
dícios suficientes de 
crime cometido pelos 
parlamentares. Em 
seu voto, ele escre-
veu que “sobressai o 
vazio investigatório 
quanto aos supostos 
fatos delituosos”.

O julgamento ocorre 

no plenário virtual, e os 
ministros tem até as 
23h59 para submeter 
seus votos no siste-
ma do Supremo. Até o 
momento, seis minis-
tros acompanharam 
Fachin – Rosa Weber, 
Ricardo Lewandowski, 
Cármen Lúcia, Dias 
Toffoli e Alexandre  
de Moraes. 

Voto
O inquérito havia 

sido aberto com base 
na delação premiada 
do senador cassado 
Delcídio do Amaral. 
Segundo o relato dele, 
as empreiteiras res-
ponsáveis pela cons-
trução de Belo Mon-
te repassavam 0,45% 
do faturamento com 
a obra para os par-
lamentares do MDB. 
O montante desviado 
seria de R$ 30 milhões.

Fachin destacou 
que desde 2016, 
quando o inquérito 
foi aberto, persistia 
como único elemen-

Planos de Saúde podem negar atendimento 
de urgência por carência contratual? 

advogada

to no processo a co-
laboração premiada, 
“que não detém a natu-
reza jurídica de prova, 
mas, como consabido, 
mero instrumento para 
sua obtenção”.

O ministro criticou 
a Procuradoria-Geral 
da República (PGR) 
por ter insistido, em 
parecer do ano pas-
sado, na continuidade 
do processo, apesar de 
ter passado cinco anos 
sem conseguir colher 
novas provas.

O órgão “pleiteia di-
ligências cujas execu-
ções retiram qualquer 
perspectiva de desfe-
cho conclusivo próximo, 
adotando postura in-
compatível com o valor 
constitucional da dura-
ção razoável do proces-
so”, escreveu Fachin.

Ao acompanhar o re-
lator, o ministro Gilmar 
Mendes também sub-
meteu voto por escrito 
em que, como costuma 
fazer, volta a criticar as 
delações premiadas.

o prefeito frisou nas atividades 
em parceria com o Governador 
Wilson Lima, que estava presente.

Em dezembro do ano passado, 
governo e prefeitura anunciaram 
uma parceria na área da saúde. 
A medida fez parte de uma série 
de ações entre os poderes, que 
envolverão também transporte, 
segurança e infraestrutura.

“Venho até o governador propor 
ações que possam melhorar a vida 
da população. O que nos trouxe 
aqui é a necessidade de fazermos 
dessa cidade um lugar melhor para 
se viver. E despidos de vaidade 
pessoal, política e partidária, va-
mos ajudar as pessoas que estão 
lá dentro do bairro, que precisam 
de asfalto, de sarjeta, de meio-fio”, 
afirmou David na época.
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AM apresenta crescimento 
no consumo nas classes C e D
O resultado foi pu-
xado, sobretudo,  por 
gastos com Compa-
nhias Aéreas (150%), 
Hotéis e Motéis 
(42%) e Lojas de 
Roupas (40%)

DIVULGAÇÃO

O Amazonas apresentou um crescimento de 20,9% em relação a novembro

Os consumidores amazo-
nenses, das classes C e D, 
investiram seu dinheiro 
em viagens e foram às 

compras em dezembro. Segundo 
os dados da Pesquisa de Hábi-
tos de Consumo da Superdigital, 
fintech do Grupo Santander, fo-
cada em inclusão econômica, o 
Amazonas apresentou um cres-
cimento de 20,9% em relação 
a novembro. O resultado foi 
puxado, sobretudo,  por gastos 
com Companhias Aéreas (150%), 
Hotéis e Motéis (42%) e Lojas de 
Roupas (40%).

Os números positivos ainda 
foram compostos por Diversão 
e Entretenimento (21%), Trans-
porte (17%), Combustíveis (16%), 
Drogaria e Farmácia (10%) e Su-
permercado (8%). Já as quedas 
tiveram como destaque maior os 
setores de Automóveis e Veículos 
(-24%) e Serviços (-4%).

Na média do País, o consumo 
das classes C e D no Brasil cresceu 
31% em dezembro ante novem-
bro, de acordo com a Superdigi-
tal. O resultado foi o melhor do 
ano de 2021, apesar de ainda ter 
representado uma queda de 13% 
em relação a dezembro de 2020.

Luciana Godoy, CEO da Super-
digital Brasil, afirma que o consu-
mo foi impactado positivamente 
pelo 13° salário e pelas festas de 
Natal e Ano Novo. “Foi um ano de 
recuperação para o varejo, que 
ainda sofreu muito por conta da 
pandemia, mas dezembro trouxe 
um alívio e ficou acima das ex-
pectativas”, diz.

Na pesquisa, todas as regiões 
do Brasil mostraram alta no con-
sumo dessas classes sociais, com 
destaque para o Sudeste, que 
impulsionou o resultado, com 

alta mensal de 33%. Nas de-
mais regiões, o Nordeste fechou 
com alta de 32%, seguida do 
Sul (26%), Norte (22%) e Centro-
-Oeste (22%).

No Brasil, os setores que mos-
traram recuperação mais signifi-
cativa no consumo foram Lojas 
de Roupas, com alta de 32%, 
Supermercado, com 24%, Lojas 
de Artigos Diversos (15%), Trans-
porte (15%) e Restaurantes (13%). 
Já os setores que apresentaram 
quedas no consumo foram Rede 
Online (-9%), Companhias Aére-
as (-7%) e Diversão e Entreteni-
mento (-3%).

O levantamento mostrou tam-
bém que o principal gasto no 
orçamento foi no segmento Su-
permercado (36%), seguido de Res-
taurantes (11%), Lojas de Artigos 
Diversos (11%) e Transportes (8%).

Outro dado da pesquisa mos-
trou que 87% dos gastos totais 

foram feitos presencialmente, 
o que representa dois pontos 
percentuais a mais se compa-
rado a novembro. Em relação 
ao ticket médio, houve aumen-
to significativo nos setores de 
Transporte (9%), Hotéis e Motéis 
(8%), Supermercado (8%) e Lo-
jas de Roupas (7%). Entretanto, 
caíram os valores médios em 
cada compra com Rede Online 
(8%), Companhias Aéreas (5%) e 
Serviços (3%). 

Consumo doméstico cresce
O consumo nos lares brasilei-

ros manteve trajetória positiva 
de crescimento e encerrou 2021 
com alta acumulada de 3,04%. 
O índice é monitorado mensal-
mente pela Associação Brasileira 
de Supermercados (Abras) e foi 
divulgado nesta quinta-feira (10) 
em entrevista on-line.

Em dezembro do ano passado, o 

consumo doméstico subiu 4,27% 
em relação ao mesmo período 
anterior. Na comparação entre 
dezembro e novembro de 2021, o 
consumo real foi mais acentuado 
e registrou alta de 22,47%.

Segundo a Abras, os indicado-
res já foram deflacionados pelo 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA), me-
dido pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

O monitoramento mensal do 
consumo nos lares Abras abrange 
todos os formatos operados pelo 
setor supermercadista, como lo-
jas de vizinhança, minimercados, 
supermercados, hipermercados, 
atacarejos e e-commerce (co-
mércio eletrônico).

Expectativa
De acordo com o vice-presi-

dente institucional da Abras, 

Marcio Milan, para 2022, espe-
ra-se crescimento de 2,8% no 
setor. “Esperamos manter esse 
crescimento em função da Renda 
Brasil, que vai se estender por 
todo o ano, com valor constante, 
e com maior quantidade de pes-
soas no consumo. Outro ponto 
é a sinalização de baixas [nos 
valores] de alguns produtos, um 
fator positivo”, disse Milan.

Ele destacou ainda a recupera-
ção dos dissídios coletivos, que 
vai influenciar na retomada do 
setor. “E, quando olhamos o mês 
de janeiro, o IPCA é 0,54%, é 
sinalização, é indicativo de que 
haverá redução da inflação”, 
acrescentou.

Para Milan, o resultado do ano 
passado foi positivo por causa da 
mudança nos hábitos de com-
pra do consumidor, cuja renda 
ficou menor devido à pandemia 
de covid-19. 

Setor de serviços cresce 11,4% em 2021 no estado 
DIVULGAÇÃO

Essa foi a maior taxa para um fechamento de ano 

IBGE

O setor de serviços do Amazonas 
cresceu 11,4% no índice acumulado 
de 2021. Essa foi a maior taxa para 
um fechamento de ano desde o iní-
cio da série histórica da pesquisa, 
em 2012. Além disso, é o terceiro 
ano consecutivo em que o setor 
de serviços do Estado avança em 
relação ao ano anterior, mesmo 
tendo passado por dois anos de 
restrições, devido à pandemia de 
Covid-19.

Embora tenha tido expressivo 
avanço, o resultado do Amazonas 
foi somente o 11º maior entre Es-
tados e DF. Os menores avanços 
foram os de Rondônia (1,8%), Piauí 
(3,9%), e Rio de Janeiro (7,3%); e 
os maiores foram os de Roraima 
(20,7%), Alagoas (18,5%) e Tocan-
tins (17,7%).

Os dados são da Pesquisa Men-

sal de Serviços, divulgada nesta 
quinta-feira (10) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE). 

Já na comparação de dezembro 
contra novembro, o setor recuou 
2,2%. O recuo foi o segundo maior 
entre as unidades da federação. Os 
piores desempenhos foram obser-
vados no Pará (-2,5%), Amazonas 
(-2,2%), e Roraima ( -1,8%); e os 
melhores desempenhos, no Dis-
trito Federal (9,3%), Mato Grosso 
do Sul (7,1%), e Acre (7,1%).

Na comparação com dezembro 
de 2020, o índice também apre-
sentou queda (-1,7%).

Receita nominal
Em dezembro, no Amazonas, 

a receita nominal diminuiu 4,1%, 
frente a novembro. A queda no 

mês foi a mais acentuada entre as 
unidades da federação. Os piores 
desempenhos foram os do Ama-
zonas (-4,1%), Pernambuco (-2,3%) 
e Roraima (-2,2%); e os melhores, 
os do Acre (11,2%), Distrito Federal 
(8,7%), e Mato Grosso do Sul, (4,9%).

Entretanto, em dezembro de 
2021, na comparação com o mes-
mo mês do ano anterior, a receita 
do setor aumentou 3,8%. Já no 
acumulado do ano de 2021, a re-
ceita do setor aumentou 15,8%, em 
relação a 2020.

O resultado de 15,8% na receita 
nominal de serviços, no ano, repre-
sentou o 9º maior entre Estados e 
DF.Os menores avanços foram os de 
Rondônia (4,0%), Piauí (7,4%), e Dis-
trito Federal (10,5%). E os melhores 
desempenhos, os de Roraima (24,1%), 
Tocantins (20,6%) e Alagoas (20,2%.).
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Produção  de motos  do  Polo industrial
de Manaus registra alta de 9,6%

Financiamento é anunciado 
para despesas rurais

Vendas no comércio 
amazonense caem 1,3%

PIM produziu 83.696 
motos em janeiro, vo-
lume 9,6% superior ao 
registrado em dezembro

As fabricantes instaladas no 
Polo Industrial de Manaus 
– PIM produziram 83.696 
motocicletas em janeiro. 

De acordo com levantamento da 
Associação Brasileira dos Fabrican-
tes de Motocicletas, Ciclomotores, 
Motonetas, Bicicletas e Similares 
– Abraciclo, o volume é 9,6% su-
perior ao registrado em dezembro 
(76.359 unidades) e 56,1% maior na 
comparação com o mesmo mês do 
ano passado (53.631 motocicletas).

“A nova onda de contaminações 
pelo coronavírus, provocada pela 
variante Ômicron, provocou falta 
de muitos colaboradores nas fá-
bricas e comprometeu o ritmo das 
linhas de produção. Felizmente 
não houve nenhuma paralisação 
como aconteceu no ano passado”, 
explica o presidente da Abraciclo, 
Marcos Fermanian.

Com isso, ainda não será possível 
atender toda a demanda pelos mo-
delos de baixa cilindrada e scooters, 
e acabar com a fila de espera. “Em 
dezembro, o volume de produção 
foi menor devido às férias cole-
tivas e nossa expectativa era de 
acelerar a curva em janeiro. Assim, 
acreditamos que a recuperação da 
produção deverá acontecer a partir 
de março”, afirma Fermanian.

Vendas no varejo
Em janeiro, foram licenciadas 

89.661 motocicletas, o que re-
presenta uma retração de 20,2% 
na comparação com dezembro 
(112.363 unidades). Em relação ao 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Embarques de motocicletas para o mercado externo totalizaram 3.328 unidades

Recursos poderão ser usados na safra 2021/2022

CAIXA E SICOOB JANEIRO E DEZEMBRO

O volume de vendas do co-
mércio varejista amazonense 
apresentou retração de 1,3% en-
tre janeiro e dezembro de 2021, 
na comparação com o mesmo 
período de 2020. Os números 
fazem parte da Pesquisa Mensal 
de Comércio (PMC), divulgada 
nesta quarta-feira (9), pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). Este desem-
penho representa o terceiro pior 
resultado da série histórica de 
12 anos (2010 até 2021), melhor 
apenas em relação aos anos 
de 2015 e 2016, anos de crise 
econômica.

Já a variação acumulada no 
ano de 2021, do volume de 
vendas do varejo ampliado, 
que inclui automóveis, peças 
e material de construção, caiu 
-0,5%, e também foi o tercei-
ro pior desempenho da série 
histórica de 12 anos registros 
(2010 até 2021), melhor apenas 
aos anos de 2015 e 2016, que 
apresentaram quedas de 10,5% 
e 11,4%, respectivamente.

Também houve queda na 
comparação entre os resulta-
dos de dezembro de 2021 e 
dezembro de 2020. De acordo 
com os dados do IBGE, o vo-
lume de vendas do comércio 
do Amazonas, no último mês 
do ano passado foi 1,5% me-
nor que o registrado no mesmo 

período de 2020. Quando se 
analisa o desempenho do vare-
jo ampliado nesta comparação 
(dezembro de 2021/dezembro 
de 2020), o tombo foi ainda 
maior: – 3,8%.

O varejo do estado só alcançou 
resultados positivos em vendas 
na comparação mensal. As ven-
das do varejo tiveram alta de 
0,5% em dezembro na compara-
ção a novembro. Já o varejo am-
pliado cresceu 1% na passagem 
de novembro para dezembro.

Apesar dos números negati-
vos com relação ao volume de 
vendas do comércio em dezem-
bro, quando se observa a receita 
nominal do varejo, percebe-se 
que a inflação segue exercen-
do impacto nos indicadores. No 
índice acumulado de janeiro a 
dezembro de 2021, por exemplo, 
houve incremento de 10,9% na 
receita nominal do comércio. 
Também houve crescimento de 
receita nas comparações entre 
dezembro e novembro (+0,5%) e 
dezembro de 2021 e dezembro 
de 2020 (+6,3%)

O varejo ampliado também 
obteve incremento de receita 
no período. No acumulado de 12 
meses a alta foi de 11,8%. Na com-
paração com dezembro de 2020 
o crescimento foi de 5,6%. Já em 
relação a novembro, a receita do 
varejo ampliado subiu 2,5%.

A Caixa Econômica Federal 
anunciou ontem (10) a anteci-
pação da oferta de recursos para 
financiar as atividades agrícolas 
do segundo semestre da safra 
2021/2022, a chamada safra ve-
rão, que se estende de fevereiro 
a junho. A iniciativa foi divulgada 
pelo presidente do banco esta-
tal, Pedro Guimarães.

Também hoje, o Sistema de 
Cooperativas Financeiras do 
Brasil (Sicoob) anunciou que 
disponibilizará mais R$ 4 bilhões 
aos cerca de 6 milhões de pro-
dutores rurais cooperados. Com 
isto, a entidade espera atingir 
o total de R$ 25 bilhões em 
crédito rural concedido durante 
toda a safra 21/22, que começou 
em julho do ano passado. O di-
nheiro poderá ser usado para a 
compra de insumos produtivos, 
beneficiando principalmente ao 
plantio de soja, café, algodão, 
milho, cana-de-açúcar e arroz.

Já a Caixa não informou o 
valor total que colocará à dis-
posição dos produtores rurais 
até o fim deste semestre, mas 
garantiu que haverá dinheiro 
suficiente para ajudar a custear 
as lavouras e o agronegócio, 
possibilitando aos produtores 
comprar os insumos necessá-
rios ao plantio.

As operações da Caixa incluem 
três diferentes linhas de crédito 
rural: uma destinada a pequenos 
produtores rurais enquadrados 
no Programa Nacional de Forta-
lecimento da Agricultura Fami-
liar (Pronaf), com taxas de juros 
a partir de 3% ao ano; outra 
voltada ao Programa Nacional de 
Apoio ao Médio Produtor Rural 
(Pronampe), com taxa de 4,5%, e 
6,5% para outros contratos.

De acordo com o presidente 

da Caixa, Pedro Guimarães, o 
anúncio da oferta de crédito 
foi antecipado em ao menos 
20 dias, por demanda do setor 
produtivo. “Pelo que sabemos, 
há uma relativa escassez de 
financiamento ao agronegócio. 
Por causa disto, pela demanda, 
por conversas que tivemos com 
vários clientes , estamos lan-
çando agora [a linha de custeio 
antecipado] que planejávamos 
lançar no final de fevereiro.”

mesmo mês do ano passado, houve 
alta de 4,5% (85.798 motocicletas).

Fermanian explica que o recuo no 
volume de emplacamentos já era 
previsto, porém a demanda pelo 
modal deve continuar aquecida.  
“A motocicleta é um veículo ágil, 
econômico, com preço acessível e 
baixo custo de manutenção. Além 
disso, os preços dos combustíveis 
contribuem para aumentar o nú-
mero de pessoas que optam pelo 
modal”, afirma Fermanian.

Nesse cenário, o presidente da 
Abraciclo destaca o crescimento 
dos emplacamentos das Scooters. 
Apesar de ter 9,8% de participação 
no mercado, esse modelo ganha 
cada vez mais espaço nas ruas e 

avenidas, graças a sua praticida-
de, versatilidade e baixo consumo 
de combustível. “Além disso, é fá-
cil de pilotar graças à tecnologias 
como o câmbio automático, freios 
combinados ou com ABS e sistema 
Start&Stop”, diz.

Com 46.200 unidades emplaca-
das e 51,5% do mercado, a Street 
foi a categoria mais licenciada em 
janeiro. Em segundo lugar, ficou a 
Trail (15.832 unidades e 17,7% do 
mercado), seguida pela Motoneta 
(13.160 motocicletas e 14,7%).

Segundo dados da Abraciclo, as 
motocicletas de baixa cilindrada 
(até 160 cilindradas) representaram 
82,9% das vendas no varejo com 
74.294 unidades. Os modelos de 

161 a 449 cilindradas responderam 
por 13,9% do mercado, com 12.505 
unidades. Já as motocicletas acima 
de 450 cilindradas tiveram 2.862 
unidades licenciadas, o que corres-
ponde a 3,2% do mercado.

Com 21 dias úteis, janeiro registrou 
média diária de vendas de 4.270 
unidades. Na comparação com de-
zembro, que teve dois dias úteis a 
mais, houve recuo de 12,6% (4.885 
motocicletas/dia). Em relação ao 
mesmo mês de 2021, que contou 
com 20 dias úteis, a retração foi de 
0,5% (4.290 unidades diárias).

Exportações
Os embarques de motocicletas 

para o mercado externo totaliza-

ram 3.328 unidades em janeiro, o 
que corresponde a uma pequena 
alta, de 1,4%, na comparação com 
dezembro (3.283 motocicletas. 
Em relação a janeiro de 2021, no 
entanto, houve queda de 14,8% 
(3.904 unidades).

De acordo com levantamento do 
portal de estatísticas de comércio 
exterior Comex Stat, que regis-
tra os embarques totais de cada 
mês, analisados pela Abraciclo, a 
Argentina foi o principal destino 
(1.220 motocicletas e 38% do vo-
lume total exportado). Os Estados 
Unidos ficaram em segundo lugar 
(762 unidades e 23,8% do total ex-
portado), seguidos pela Colômbia 
(408 motocicletas e 12,7%).
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Mulher envolvida na morte de
sargento é presa pela Polícia Civil
De acordo com infor-
mações preliminares, 
Kayandra Pereira Cas-
tro teria sido localizada 
em um posto de com-
bustíveis na Zona Leste 
de Manaus 

Suyanne Lima

Kayandra Pereira Castro, uma das 
procuradas por envolvimento 
na morte do sargento do Exér-
cito Brasileiro, Lucas Ramon da 

Silva Guimarães, que tinha 29 anos, foi 
levada para a Delegacia Especializada 
em Homicídios e Sequestros (DEHS), 
após ser localizada pela Polícia Civil 
nesta quinta-feira (10). Ela é apontada 
como uma das pessoas que interme-
diou a contratação do pistoleiro que 
executou Lucas.

De acordo com informações pre-
liminares, Kayandra foi à delegacia 
acompanhada de uma advogada. Ela 
teria sido localizada em um posto de 
combustíveis na Zona Leste e prestou 
os esclarecimentos necessários sobre 
a participação dela no caso. A filha de 
Kayandra, uma bebê de apenas dois 
meses, também esteve presente na 
especializada.

Segundo a Polícia Civil, Kayandra 
Pereira Castro, Kamylla Tavares da 
Silva e Kayanne Castro Pinheiro dos 
Santos eram vizinhas de Romário Vi-
nente Bentes, gerente da rede de su-
permercados Vitória. A investigação 
apontou que foi Romário, com ordem 
do casal Joabson Azevedo Freire e 
Jordana Azevedo Freire, quem con-
tratou Silas Ferreira da Silva para 
cometer o crime no dia 1º de setembro 
do ano passado, dentro da cafeteria 
do sargento Lucas, na avenida Ayrão, 

Divulgação/PC-AM

Durante coletiva de imprensa, na quarta-feira (9), a delegada-geral, Emília Ferraz, ressaltou o êxito das equipes em deflagrar mais uma fase da operação ‘Lucas 8:17’

no bairro Praça 14 de Janeiro, na Zona 
Sul da capital amazonense..

Em coletiva de imprensa ocorrida 
na quarta-feira (9), o delegado Ri-
cardo Cunha explicou que Kayandra, 
Kamilla e Kayanne (ainda procurada 
pela polícia), intermediaram o con-
tato entre Romário e Silas. Ainda 
não há informações se há ordem 
judicial em nome de Kayandra ou 
se ela prestará apenas depoimento 
e será liberada.

Maiores informações devem ser re-
passadas nesta sexta-feira (11), pela 
Polícia Civil do Amazonas. A partir de 
ontem, a única que segue sendo pro-
curada pela investigação da polícia é 
Kayanne. Denúncias sobre o paradeiro 
dela podem ser feitas ao número 181 
da Secretaria de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP-AM). 

Mãe de Lucas comemorou
A mãe do sargento do Exército Lu-

cas Guimarães comemorou a prisão 
dos envolvidos no assassinato do filho. 
Os donos da rede de supermercados 
Vitória, Joabson Agostinho Gomes e 
Jordana Azevedo Freire, foram presos 
já na quarta-feira (9).

Apesar da dor da perda do filho ainda 
ser grande, o fato do caso começar a 
se elucidar é uma esperança para os 
pais de Lucas. Em entrevista para um 
veículo de comunicação local, Livânia 
Guimarães, revelou estar aliviada.

O crime teria sido motivado por uma 
relação extraconjugal entre Jordana e 
Lucas, ambos casados. O marido da 
mulher, Joabson, descobriu a traição 
e mandou matar o sargento. A mãe 
da vítima espera que eles assumam 
a responsabilidade pelo assassinato.

Homem é preso com 10kg de drogas 
tipo skunk em carro na Av. Brasil

Amazonas está abaixo da taxa 
crítica de ocupação em UTI’s

Divulgação

Indivíduo tentou fugir ao perceber que seria abordado pela viatura da PM

Suyanne Lima

Um homem de 37 anos foi preso 
na tarde desta quinta-feira (10), 
por volta das 13h30, na aveni-
da Brasil, no bairro Compensa, 
Zona Oeste de Manaus. Ele estava 
transportando aproximadamente 
10 kg de droga tipo skunk.

Conforme a equipe da Força 
Tática, os policiais estavam em 
patrulhamento de rotina quando 
avistaram um veículo modelo Re-
nault Logan, de cor branca, com 
um homem em atitude suspeita. 
Ele ainda tentou fugir ao perceber 
que seria abordado. 

Durante abordagem policial, 
foram localizados 10 tabletes do 
tipo skunk e o homem recebeu 
voz de prisão em flagrante. O caso 
foi apresentado no 19° Distrito 
Integrado de Polícia (DIP), onde 
foram adotados os procedimentos 
cabíveis. Na delegacia foi cons-
tatado que o suspeito ainda não 
tinha passagem pela polícia. Ele irá 
responder por tráfico de drogas e 
deve passar por audiência de cus-
tódia, onde irá ficará à disposição 
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da Justiça.

Outra prisão
O pedreiro Antônio Augusto de 

Oliveira Fernandes, acusado da 
morte da empresária Luzia dos 
Santos Silva, ocorrida em 24 de 
novembro de 2019, no bairro Lírio 
do Vale, em Manaus foi condenado 
nesta quinta-feira (10), a 20 anos e 
quatro meses de de prisão pelo Tri-
bunal do Júri, em regime fechado.

Preso provisoriamente desde a 
época do crime, o pedreiro acu-
sado terá o tempo de prisão já 
cumprido abatido da pena total.

O crime na época chocou a co-
munidade em que ocorreu, devido 
à crueldade. Após investigações, o 
homem foi denunciado pelos cri-
mes de homicídio qualificado, pra-
ticado por motivo torpe, com uso de 
meio cruel e de recurso que impos-
sibilitou a defesa da vítima; além de 
roubo e vilipêndio de cadáver.

A sessão de julgamento popu-
lar da Ação Penal foi realizada 
no Fórum de Justiça Ministro 
Henoch Reis e presidida pelo juiz 
de Direito titular da 3.ª Vara do 
Tribunal do Júri, Adonaid Abran-
tes de Souza Tavares.

O Amazonas é um dos cinco 
Estados do país que estão fora da 
zona de alerta crítico em ocupação 
de unidades de terapia intensiva 
(UTIs). A informação foi divulgada 
em nota técnica do Observatório 
Covid-19 da Fiocruz, na quinta-
-feira (10). Em contrapartida, nove 
Estados brasileiros estão com 
ocupação de (UTIs) em situação 
de alerta crítico, ou seja, com índice 
igual ou superior a 80%. 

A unidade federativa com taxas 
mais preocupantes é o Distrito 
Federal, com 99% de ocupação 
dos leitos. Em seguida, há os 
estados de Mato Grosso do Sul, 
com 92%, Rio Grande do Norte 
(89%), Pernambuco (88%), Espíri-
to Santo (87%), Piauí (87%), Mato 
Grosso (81%), Tocantins (81%) e 
Goiás (80%). Os números foram 
disponibilizados em uma matéria 
do portal Metrópoles.

Em relação às capitais, há 15 
cidades na zona de alerta críti-
co. No topo da lista, constam as 
cidades de Brasília (DF) e Campo 
Grande (MS), ambas com 99%. Em 
seguida, aparecem Goiânia (GO) e 
Porto Velho (RO), com ocupação 

das UTIs em 91%; Vitória (ES), com 
89%; e Rio de Janeiro, com 86%.

Além do Amazonas, cinco Esta-
dos fora da zona de alerta Rorai-
ma, Maranhão, Minas Gerais e Rio 
Grande do Sul.

No DF, sem vagas nas UTI’s 
infantis

Nesta quinta-feira (10/2), a taxa 
de ocupação das UTIs pediátricas 
na rede pública do Distrito Federal 
atingiu 100%. Para adultos, o índice 
está em 97,80%. A lista de espera 
por UTIs na rede pública de saú-
de tem 41 pessoas com suspeita 
ou confirmação de infecção pelo 
novo coronavírus.

Os únicos leitos de UTI Covid-19 
livres, neste momento, na rede 
pública são: quatro neonatais no 
Hospital Regional da Asa Norte 
(Hran) e dois adultos no Hospital 
Regional do Gama (HRG). Não há 
vagas em outras unidades públi-
cas de saúde.

A rede privada está com taxa 
de ocupação de leito adulto 
em 80,69%. São 120 leitos de 
UTI Covid-19 preenchidos e  
28 disponíveis.

Kayandra esteve na unidade policial junto com uma advogada e a filha de 2 meses

Leonardo Senaredacao@emtempo.com.br |

9



Dia a dia10
Manaus, sexta-feira 11 de fevereiro de 2022

Estudo pretende comercializar 
hidrogel para ‘pé diabético’

Número de 
casos de 
dengue tem 
queda no AM

Demonstrando valen-
tia e simpatia ao to-
mar a vacina, os pe-
quenos indígenas de 
Jurupari incentivam 
todos a se vacinarem 
contra a Covid-19 

“Eu não chorei, índio 
não chora. Tomei a 
vacina e estou feliz”, 
afirmou o pequeno 

Abiole Thomas Mariano, de seis 
anos de idade, ao receber a vacina 
contra a Covid-19 na comunidade 
Jurupari, nesta quinta-feira (10), 
em Manaus.

A ação em que o pequeno indí-
gena foi vacinado é uma iniciativa 

DIVULGAÇÃO/SEMCOM

 DIVULGAÇÃO/INPA

A ação em que o pequeno foi vacinado é uma iniciativa da Secretaria Municipal de Saúde (Semsa)

Segundo Cleomir, uma outra pesquisa vai iniciar em 2022 em conjunto com o setor de feridas da UEA

da Secretaria Municipal de Saú-
de (Semsa), que realizou vaci-
nação de crianças indígenas na 
comunidade Jurupari, localizada 
no Tarumã-Açu, zona Oeste da 
cidade. A Prefeitura de Manaus 
busca, desta forma, intensificar a 
vacinação contra a Covid-19 para 
o público de 5 a 11 anos.

Na ocasião, oito crianças rece-
beram a primeira dose. A equipe 
de imunização também ofereceu 
a vacina em primeira, segun-
da, terceira e quarta doses a 
21 pessoas de 12 anos ou mais 
da comunidade indígena, que 
precisavam da atualização do 
esquema vacinal, e foram be-
neficiadas.

A titular da Semsa, Shádia Fra-
xe, explicou que a medida é para 
garantir a imunização dessa faixa 
etária antes do início das aulas 

presenciais na rede municipal de 
ensino, programado para a pró-
xima segunda-feira (14). “Nós, da 
Semsa, estamos trabalhando em 
parceria com as secretarias de 
Educação do município (Semed) 
e Estado (Seduc) para facilitar o 
acesso à vacina, desse público 
que vai voltar para as escolas 
públicas já na próxima segunda-
-feira”, disse.

A vacinação infantil, iniciada 
na quarta-feira, 9, acontece nas 
áreas urbana e rural de Manaus 
e, para isso, sábado, 12, a meta 
é vacinar contra a Covid-19 pelo 
menos 20 mil crianças. “Com a 
vacinação, as crianças da co-
munidade indígena Jurupari já 
estão aptas a ir para a escola”, 
assegurou a chefe da Divisão de 
Imunização da Semsa, enfermei-
ra Isabel Hernandes.

A líder da comunidade, Sheila 
Soares, destacou a importância 
de mais uma ação de vacinação 
na comunidade. “Aqui nós faze-
mos um trabalho social, orien-
tando sobre a necessidade de 
cuidados para evitar a conta-
minação pelo novo coronavírus, 
como a higienização das mãos, 
o uso de máscaras e o distan-
ciamento social. Mas a vacina 
é a maior proteção e nós agra-
decemos essa preocupação da 
prefeitura com a nossa gente. 
E a Semsa nunca nos deixou 
desassistidos”, comentou.

A moradora da comunidade, 
Alcilene Justino, da etnia Tikuna, 
levou os filhos para receber a va-
cina contra a Covid-19. “Eu agora 
estou muito feliz, meus filhos 
já estão vacinados e protegidos 
dessa doença”, comemorou.

Sendo uma nova alternativa 
no tratamento de doenças crô-
nicas como o diabetes, o gel à 
base de gengibre é resultado de 
um estudo inédito feito para fins 
terapêuticos. O medicamento é 

desenvolvido por pesquisadores 
do Instituto Nacional de Pesquisa 
do Amazonas (Inpa) e promete 
tratar úlceras graves, como o pé 
diabético.

As complicações relacionadas ao 
diabetes podem ser variadas. Uma 

delas é o pé diabético, um proble-
ma que inicia com uma pequena 
ferida. Porém, sem os devidos tra-
tamentos, pode evoluir para uma 
úlcera, ao ponto de o paciente 
precisar amputar uma parte do pé 
ou o membro por completo.

MEDICAMENTO

SAÚDE

Os casos de dengue redu-
ziram em 46,26% no Amazo-
nas, no comparativo entre a 
primeira etapa dos períodos 
sazonais (outubro a janeiro) 
dos últimos dois anos, que 
coincide e integra o tempo de 
maior ocorrência de chuvas 
no estado (outubro a maio). 
Isso é o que diz os dados  
consolidados pela Fundação 
de Vigilância em Saúde do 
Amazonas – Drª Rosemary 
Costa Pinto (FVS-RCP).

A redução de destaque foi 
identificada no mês de ja-
neiro, com o registro de 1.719 
casos, em janeiro de 2021, e 
de 482, em janeiro de 2022. 
A FVS-RCP tem intensificado 
os esforços para combater a 
proliferação da doença em 
todo o estado, causada pelo 
mosquito Aedes aegypti.

Dos 482 casos registrados 
de dengue em janeiro de 
2022, 104 são em Manaus, 
representando 21,5% dos ca-
sos. No interior do estado, 
Tapauá é o município com 
maior quantidade de regis-
tros, apresentando 113 casos. 
A cidade é seguida de Tefé 
(56), Manicoré (46), Envira 
(36), Guajará (28), Coari (23), 
Humaitá (23), Iranduba (16), 
Lábrea (4), Parintins (4) e 
Tabatinga (4). Os dados são 
registrados em sistema ofi-
cial do Ministério da Saúde 
e monitorados pela FVS-RCP.

Apesar da redução de casos 
de dengue, a FVS-RCP aler-
ta que o período de chuvas 
é considerado sazonal para 
dengue, bem como as demais 
arboviroses. O alerta também 
serve sobre os cuidados para 
evitar água parada em pneus, 
vasos de plantas, garrafas e 
outros recipientes que pos-
sam permitir a reprodução 
do mosquito.

Apenas no Amazonas, cerca de 
753 pessoas com pé diabético pre-
cisaram sofrer amputações nos 
prontos-socorros do estado em 
2019. Em Manaus, no mesmo ano, 
as cinco policlínicas Danilo Corrêa, 
Codajás, Gilberto Mestrinho, Zeno 
Lanzini e José Lins registraram 
40.283 casos de pé diabético.

Medicamento
Visando ajudar pacientes com o 

pé diabético ou outras úlceras, foi 
desenvolvido no Amazonas uma 
pesquisa sobre potencialidades 
do gengibre amargo em cicatri-
zar feridas.

Conforme o pesquisador Car-
los Cleomir, doutor em recursos 
naturais e em biotecnologia, o 
medicamento surgiu a partir do 
Projeto Unidade Demonstrativa 
de Cultivo e Bioprosprecção de 
Espécies Amazônicas que visa 
transformar espécies de plantas 
da Amazônia em medicamentos, 
alimentos e cosméticos.

“Nós temos produtos que já 
estão sendo trabalhados do 
ponto de vista científico para 
vários tipos de doenças, como 
as doenças crônicas, principal-
mente diabetes e cânceres”, diz 
o pesquisador.

O hidrogel à base de gengibre 
amargo tem como o principal 
ativo o Zerumbona, o qual pos-
sui um alto poder terapêutico 

por impedir o surgimento e o 
desenvolvimento de lesões cau-
sadas pelo diabetes. Segundo o 
pesquisador Carlos Cleomir, os 
ativos presentes no hidrogel são 
resultados de um estudo inédito.

Os extratos presentes no gel 
possuem várias ações farmaco-
lógicas importantes, tais como 
a atividade anti-inflamatória, 
antimicrobiana e vasodilatador 
que garantem benefícios para 
o sistema imunológico. “Vamos 
dizer que ele trabalha na regu-
lação da imunidade. Isso é muito 
importante, pois trabalha com a 
citotoxidade de células necrosa-
das”, explica Cleomir.

Comercialização
O hidrogel à base de gengibre 

amargo ainda não é comerciali-
zado, isso porque o medicamento 
ainda precisa passar por outras 
fases clínicas. Hoje a pesquisa se 
encontra na fase dois e futura-
mente passará para a fase três 
dos testes clínicos.

“Alguns anos atrás nós pen-
sávamos que como a espécie é 
amazônica, nós teríamos privi-
légio de registro em um curto 
tempo, mas precisamos passar 
por outras fases clínicas e obe-
decer às regras do setor regu-
latório da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa)”, diz 
o pesquisador.

Gabriela Brasil

Crianças indígenas são 
vacinadas contra a Covid-19
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Joe Biden pede para que
americanos saiam da Ucrânia
Departamento de Estado 
dos EUA emitiu comuni-
cado alertando para que 
cidadãos deixem o país

O presidente dos Estados 
Unidos, Joe Biden, afir-
mou que os cidadãos nor-
te-americanos que estão 

na Ucrânia devem sair daquele 
país. Durante entrevista à emis-
sora NBC nesta quinta-feira (10), 
ele disse que “as coisas podem 
enlouquecer rapidamente”.

O Departamento de Estado 
dos EUA também emitiu um 
comunicado, alertando seus ci-
dadãos que estejam na Ucrânia 
de que deveriam deixar o país 
neste momento.

Segundo o comunicado, as 
autoridades “não poderão eva-
cuar cidadãos americanos em 
caso de ação militar russa em 
qualquer lugar da Ucrânia” e o 
serviço consular regular – in-
cluindo a ajuda aos cidadãos 
que tentam deixar o país – seria 
“severamente impactado”.

“Não é como se estivéssemos 
lidando com uma organização ter-
rorista. Estamos lidando com um 
dos maiores exércitos do mundo. 
É uma situação muito diferente e 
as coisas podem enlouquecer ra-
pidamente”, disse Biden, em en-
trevista ao jornalista Lester Holt.

Biden afirmou, porém, que o 
presidente russo, Vladimir Pu-
tin, não colocaria em risco ci-
dadãos dos EUA. Segundo ele, 
se Putin for “tolo o suficiente 
para entrar [na Ucrânia], ele é 
inteligente o suficiente para, de 

Divulgação

O presidente dos Estados Unidos, Joe Biden, durante entrevista coletiva na Casa Branca 

fato, não fazer nada que possa 
impactar negativamente os ci-
dadãos americanos”.

A preocupação do presidente 
dos EUA ecoa um comentário 
feito mais cedo, também nesta 
quinta, pelo primeiro-ministro 
do Reino Unido, Boris Johnson, 
que disse que “estamos em um 
dos momentos mais perigosos 
da crise” entre Rússia e Ucrânia.

“Esse é, provavelmente, 
o momento mais perigoso. 
Eu gostaria de dizer que te-
mos que acertar agora. Esta 
é uma das maiores crises de 
segurança que a Europa já en-

frentou em décadas”, disse o  
premiê britânico.

Mais soldados
Na quarta-feira, os EUA disse-

ram que a Rússia continua refor-
çando seu contingente militar na 
região da fronteira com a Ucrânia.

“Continuamos observando, in-
clusive nas últimas 24 horas, ca-
pacidades adicionais que chegam 
de outras partes da Rússia até 
a fronteira com Ucrânia e Bela-
rus”, disse o porta-voz das Forças 
Armadas dos EUA, John Kirby, 
durante coletiva de imprensa.

Ele não citou números precisos, 

mas deu indicações que há cerca 
de 100 mil soldados presentes na 
região no momento.

O porta-voz lembrou que os 
EUA não têm intenção de realizar 
nenhuma operação na Ucrânia, 
país que não é membro da Otan, 
por isso os primeiros 3 mil sol-
dados americanos enviados para 
“tranquilizar” os aliados do flanco 
oriental da Otan começaram a se 
deslocar para Polônia e Romênia.

O governo americano acusa os rus-
sos de estarem se preparando invadir 
a Ucrânia, apesar de os funcionários 
americanos acreditarem que Putin 
ainda não tomou uma decisão sobre 

se passará ou não à ofensiva.  

Rússia x Ucrânia
A tensão entre a Rússia e a 

Ucrânia vem aumentando há vá-
rias semanas.

Em meio à troca de acusações, 
os Estados Unidos dizem que 
há uma ameaça “iminente” de 
Moscou a Kiev e enviaram mais 
de 8 mil soldados para a Europa 
Oriental.

Já o governo de Vladimir Putin, 
por sua vez, negou a possibilidade 
de um ataque e acusa Washing-
ton de tentar levar seu país à 
guerra contra a Ucrânia.

A fronteira entre as duas na-
ções, no entanto, já acumula mais 
de 100 mil soldados russos, o que 
disparou alarmes em vários mi-
nistérios das Relações Exteriores 
ao redor do mundo, que falam 
abertamente da possibilidade de 
uma guerra.

A principal exigência do governo 
russo é que o Ocidente garanta 
que a Ucrânia não vai aderir à 
Otan (Organização do Tratado 
do Atlântico Norte), uma aliança 
defensiva de 30 países liderada 
pelos Estados Unidos.

Moscou vê, portanto, essa pos-
sível adesão como uma ameaça à 
sua segurança. A Ucrânia é con-
siderada a “fronteira ocidental” 
da Rússia.

Mas, embora nenhum con-
fronto militar tenha ocorrido até 
agora, as autoridades ucranianas 
denunciaram a existência de uma 
“guerra híbrida” contra elas.

Uma das acusações é de que 
o Kremlin estaria por trás de um 
ataque cibernético que afetou 
dezenas de sites oficiais do go-
verno da Ucrânia.

Presidente da Câmara 
defende congelar ICMS

Renegociação do Fies acontece 
de 7 de março 31 de agosto

Divulgação

Lira defende a redução do imposto para baixar os preços

O presidente da Câmara, de-
putado Arthur Lira (PP-AL), 
afirmou ontem (10) que o Par-
lamento deve votar uma pro-
posta para reduzir os tributos 
dos combustíveis no país. O 
congressista tem defendido o 
projeto já aprovado na Câmara, 
que estabelece um valor fixo 
para a cobrança do Imposto so-
bre Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) sobre os com-
bustíveis. Atualmente, a matéria 
aguardando votação no Senado. 

“Se tivéssemos findado a dis-
cussão do ICMS, a pressão já 
teria diminuído”, disse. “Este é 
um imposto que está pesando 
no bolso dos brasileiros. Cabe 
uma reflexão. Ficou claro que 
o imposto precisa ser revisto e 
analisado”, acrescentou.

Segundo Lira, em 2021, os 
estados e o Distrito Federal 
tiveram receita de R$ 109,5 
bilhões com ICMS, valor 36% 
maior do que os R$ 80,4 bilhões 
arrecadados no ano anterior. O 
projeto aprovado pela Câmara 
torna o ICMS invariável frente 

PREÇO DA GASOLINA PRAZO

a variações do petróleo ou de 
mudanças de câmbio.

“O Senado pode, inclusive, me-
xer na alíquota do ICMS, que 
nós não tratamos, mas também 
cabe a discussão dos impostos 
federais”, afirmou.

Segundo o relator do projeto 
na Câmara, deputado Dr Jaziel 
(PL-CE), as mudanças estabele-
cidas no texto devem levar a uma 

redução do preço final praticado 
ao consumidor de, em média, 8% 
para a gasolina comum, 7% para 
o etanol hidratado e 3,7% para 
o diesel B.

Arthur Lira ainda afirmou que 
a Câmara deve discutir neste se-
mestre a proposta de adoção do 
semipresidencialismo, em que o 
presidente compartilharia o po-
der com um primeiro-ministro.

O governo federal regula-
mentou nesta quinta-feira (10) 
os procedimentos para a rene-
gociação de dívidas do Fundo 
de Financiamento Estudantil 
(Fies). O início das negocia-
ções para quitação do saldo 
devedor está previsto para o 
dia 7 de março e se esten-
derá, inicialmente, até 31 de 
agosto. Ao todo, cerca de 1,3 
milhão de estudantes estão 
aptos a participar da revisão 
dos contratos.

A renegociação das dívidas 
do Fies foi lançada no final 
do ano passado, por meio de 
uma Medida Provisória, a MP 
nº 1.090. De acordo com as 
regras, para os estudantes que 
possuem dívidas com 90 a 360 
dias de atraso, a medida pre-
vê desconto de 12% no saldo 
devedor, isenção de juros e 
multas e parcelamento em até 
150 vezes. Para inadimplên-
cia superior a 360 dias, a MP 
prevê desconto de 86,5% no 
saldo devedor, também com 
eliminação dos encargos.

Caso o estudante esteja ins-
crito no Cadastro Único de 

Programas Sociais (CadÚnico) 
e seja beneficiário do Auxílio 
Emergencial, o desconto será 
de 92%. Além disso, o valor 
remanescente dessa dívida 
poderá ser parcelado em até 
dez vezes, com pagamento de 
parcela mínima de R$ 200. 

“Estamos falando aqui di-
retamente de um milhão de 
brasileiros que podem ser be-
neficiados, sendo que 850 mil, 
segundo nossos dados, vão 
obter até 92% de desconto 
nessa negociação. Além disso, 
o [saldo] remanescente pode 
ser, alguns casos, observada a 
parcela mínima, um parcela-
mento de até R$ 200. Ele vai 
parcelar até 150 vezes. Essas 
medidas vão beneficiar os es-
tudantes e não apenas aque-
les já formados, que desisti-
ram, mas estão com os nomes 
negativados. E até os fiadores, 
que estão aí também preocu-
pados”, destacou o ministro 
da Educação, Milton Ribeiro, 
durante cerimônia, no Palá-
cio do Planalto, para anunciar 
os prazos e procedimentos da 
renegociação.
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Alunos esportistas do AM vão 
para o Gymnasiade Escolar 2022

Rio Open 2022 retorna com edição histórica Busca por camisa do 
Palmeiras aumenta em 670%

A disputa entre os alunos 
acontece no período de 7 
de março a 1º de abril, em 
Aracaju (SE)

JADISON SAMPAIO/AMFC

DIVULGAÇÃO

CONFEDERAÇÃO BRASILEIRA DO DESPORTO ESCOLAR

Esta edição promete ser uma das mais fortes de sua história

O campeonato é aberto para atletas do masculino e feminino

O Rio de Janeiro volta a ser o 
ponto de encontro dos grandes 
nomes do tênis mundial a partir 
de sábado, dia 12, com o início da 
oitava edição do Rio Open.

Com dois tenistas entre os dez 
melhores do mundo e cinco nomes 
que estão entre os TOP 20, o maior 
torneio de tênis da América do Sul 
e único da ATP no Brasil vai receber 
os fãs do esporte no Jockey Club 
Brasileiro.

“É muito bom estar de volta. O 
retorno do Rio Open é um presente 
para o Rio de Janeiro. O sucesso da 
vacinação nos permitiu estar juntos 

novamente e celebrar o esporte, 
com toda segurança, é claro. Está-
vamos com saudades e vamos fazer 
um Rio Open que será o melhor 
de todos”, comemora Marcia Casz, 
diretora geral do Rio Open.

Abrindo o torneio, nos dias 12 e 
13, acontece a disputa do Qualifying, 
com entrada gratuita. Já na se-
gunda-feira (14), tem início a chave 
principal, com a final acontecendo 
no domingo, dia 20. O torneio tem 
grandes nomes garantidos.

O italiano Matteo Berrettini, nú-
mero 7 do mundo, e o norueguês 
Casper Ruud, o 8º do ranking, são 

os dois top 10 que lideram a dis-
puta da oitava edição do maior 
torneio de tênis da América do 
Sul. O argentino Juan Martin Del 
Potro também está na lista. Gran-
des nomes como Diego Schwart-
zman, Carlos Alcaraz, Pablo Car-
reño Busta, Cristian Garin, Fabio 
Fognini e Benoit Paire também 
figuram entre os participantes do  
Rio Open.

Entre os brasileiros, Thiago 
Monteiro, e Felipe Meligeni estão 
confirmados na lista de simples 
e Marcelo Melo e Bruno Soares 
disputarão o torneio de duplas. 

TÊNIS MUNDIAL 

Às vésperas da final Copa 
do Mundo de Clubes da FIFA, 
um levantamento realizado 
pelo Cuponomia, portal que 
reúne cupons e cashbacks 
no e-commerce, aponta um 
aumento de 670% na pro-
cura online pela camisa do 
Palmeiras. A busca pela ca-
misa do time adversário, o 
inglês Chelsea Football Club, 
chega a 334%. 

O site já havia feito um le-
vantamento semelhante so-
bre o comportamento online 
dos consumidores palmei-
renses, no fim de 2021.

Na ocasião, as buscas pelas 
camisas e outros itens do 
time chegaram a aumentar 
454%. O novo estudo levou 
em consideração as buscas 
realizadas no site nos últi-
mos sete dias

O confronto que marca-
rá o nome do vencedor da 
competição acontece neste 
sábado (12), em Abu Dha-
bi, nos Emirados Árabes. A 
tendência é que a busca por 
itens relacionados aos dois 
times, principalmente o bra-
sileiro, aumente ainda mais.

“É bem provável que haja 
também uma diferenciação 
nos preços das camisas e 
outros produtos licenciados 
pelas marcas que patroci-
nam os times envolvidos no 
campeonato. Uma boa es-
tratégia para os torcedores 
que desejam aproveitar o 
momento é pesquisar”, ex-
plica Ivan Zeredo, Diretor de 
Marketing do Cuponomia.

“Muitas lojas aproveitam o 
momento de grande procura 
para realizar promoções e 
parcerias que podem render 
bons descontos e vantagens 
ao consumidor on-line”, re-
força o executivo.

Os estudantes Klinger Gabriel, 
do Centro Educacional de 
Tempo Integral (Ceti) Sergio 
Pessoa; Guilherme Oliveira, 

da Escola Estadual (EE) Gilberto Mes-
trinho; e Milton Brelaz e Raffaele 
Ramos, ambos do Ceti Cinthia Régia 
Gomes do Livramento, foram sele-
cionados para integrar a etapa na-
cional da Gymnasiade Escolar 2022.

A disputa acontece no período de 
7 de março a 1º de abril, em Aracaju 
(SE) e envolve várias modalida- 
des esportivas.

A seletiva tem o apoio do Governo 
do Amazonas e ocorre durante os fins 
de semana do mês de fevereiro, na 
Vila Olímpica. Os representantes da 
Secretaria de Educação estão ma-
triculados na zona leste da capital e 
integram a Coordenadoria Distrital 
de Educação 05 (CDE5). 

A secretária estadual de educação, 
Kuka Chaves, reforçou a importância 
do incentivo ao esporte nas escolas.

“O Governo do Amazonas tem se 
empenhado em apoiar e incentivar 
os estudantes que se destacam em 
competições desse tipo, pois sa-
bemos que a educação e esporte, 
juntos, podem conquistar e almejar 
variadas possibilidades na vida esco-
lar e pessoal dos estudantes”, frisou 
a secretária.

Preparação
A estudante Raffaele Ramos, des-

taque nas seletivas de Tênis de Mesa 
Feminino, conta que já vinha se pre-

parando para o campeonato e por 
isso o resultado foi merecido.

“Graças a Deus, eu consegui uma 
das quatro vagas para participar da 
próxima etapa, que vai ocorrer em 
março em Sergipe. Eu venho me pre-
parando há bastante tempo, treinan-
do, até fiz a pré-temporada, e agora 
em janeiro, passei a realizar um treino 
mais intenso”, explicou Rafaelle. 

Além do Tênis de Mesa, o Atletis-
mo também foi um dos segmentos 
em que houve seletiva neste final 
de semana. Os campeões da etapa 
nacional irão representar o país nos 
Jogos Mundiais Escolares – Gymna-

siade 2022, que acontece em maio, 
na França. 

Para Milton Brelaz, aluno do Ceti 
Cinthia Régia Gomes do Livramento, 
a expectativa é grande para a eta-
pa nacional. “Venho treinando há 
algum tempo, e conseguir a vaga 
para etapa nacional é uma grande 
alegria. Espero conseguir ter um bom 
desempenho em Sergipe”, almeja.

As seletivas acontecem durante 
os finais de semana. Além das ca-
tegorias: atletismo e tênis de mesa, 
haverá ainda as eliminatórias para a 
modalidade de Wrestling, que acon-
tece na Vila Olímpica.
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Filme indicado ao Oscar estreia no Cine Casarão 

Semana de Arte 
Moderna de 
SP em 1922 é 
contada em livro

O anúncio dos vence-
dores será divulgado 
no mês de maio

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O uso da máscara é obrigatório durante as sessões

O Prêmio Sesc é um dos mais importantes do país na distinção de novos escritores brasileiros 

O Cine Casarão, espaço dedi-
cado à Sétima Arte do Casarão 
de Ideias, conta com três es-
treias nesta semana: “Madre”, 
Benedetta” e “A Felicidade das 
Pequenas Coisas”, este último 
é indicado ao Oscar 2022 na 
categoria Melhor Filme. 

Além disso, são exibidos 
quatro filmes que fazem parte 
do Festival Varilux de Cine-
ma Francês. Os ingressos são 
comprados pelo Instagram (@
casaraodeideias) ao preço de 
R$ 14 (inteira) e R$ 7 (meia).

A primeira estreia da se-
mana é ‘Madre”. Uma con-
versa cotidiana entre Marta 
e sua mãe se transforma em 
uma trágica corrida contra o 
tempo quando ela recebe um 
estranho telefonema de Iván, 
seu filho de 6 anos. O garoto 
foi passar as férias na França 
com o pai, porém, ao ligar 
para a mãe, diz estar sozinho 
e perdido na praia.

A segunda estreia será na 
sexta-feira (11), às 15h30. ‘Be-

nedetta’ é uma biografia dra-
mática que se passa no Século 
17 e uma interpretação solta 
do livro ‘Atos Imodestos’, de 
Judith C. Brown. Benedetta 
Carlini é uma freira italiana que 
faz parte de um convento na 
Toscana desde sua infância. 

A partir de então, ela sofre 
de um distúrbio e tem per-
turbações e visões religiosas 
sobre a Virgem Maria, além 
de clamar que consegue se 
comunicar com ela, e visões 
eróticas com Jesus Cristo. O 
filme será reexibido no sábado 
(12), às 19h30, e domingo (13), 
às 16h.

Ainda na sexta, mas às 18h, 
será a estreia de ‘A Felicidade 
das Pequenas Coisas’. Ugyen 
Dorji é um jovem professor 
butanês que mora com a avó 
e sonha em ser cantor na Aus-
trália. Em forma de repressão 
ao seu sonho de ir embo-
ra, seus superiores decidem 
enviá-lo a um colégio distante 
dentro de uma aldeia glacial 

no Himalaia

Festival
Dentro da programação do 

Festival Varilux, nesta semana, 
será possível conferir: Tralala 
(sexta, às 19h30), ‘Um Conto 
de Amor e Desejo’ (sábado, às 
17h30) e ‘Uma Pequena Lição 
de Amor’ (domingo, às 18h30).

Já ‘Um Divã na Tunísia’, que 
estreou na última semana, se-
gue em exibição neste sábado, 
às 15h30.

Vale ressaltar que a sala 
de exibição está funcionando 
com 50% de sua capacida-
de, ou seja, apenas 18 lugares. 
Também está sendo colocada 
em prática a triangulação de 
assentos, proporcionando as-
sim o distanciamento seguro, 
e sendo exigida a carteira de 
vacinação.

No intervalo de cada ses-
são é feita a aplicação com 
luz de ozônio e vídeos insti-
tucionais. O uso da máscara 
é obrigatório.

CINEMA

1922

A Semana de Arte Moder-
na em 1922 marcou a histó-
ria na literatura nacional. De 
autoria de Douglas Tufano, 
o livro ” A Semana de Arte 
Moderna: São Paulo, 1922″, 
com indicação de leitura a 
partir dos 13 anos, convida 
o leitor a uma viagem no 
tempo para conhecer, de 
forma descontraída, esse 
importante episódio da 
nossa história cultural no 
ano de seu centenário.

Dividido em 13 capítulos, 
repleto de fotografias, re-
produções de obras de arte, 
materiais de arquivo, bo-
xes explicativos e com um 
projeto gráfico que reme-
te ao design característico 
dos anos 20, o autor conta 
como a icônica semana foi 
responsável para definir os 
rumos da arte e da litera-
tura no Brasil.

Contextualizando a épo-
ca e seguindo uma ordem 
cronológica, o livro mostra 
como a Semana, realizada 
nos dias 13, 15 e 17 de fe-
vereiro de 1922, no Theatro 
Municipal de São Paulo, foi 
fundamental para a cidade 
que se desenvolvia acele-
radamente do ponto de vis-
ta industrial e econômico.

Tufano explica que o 
acontecimento provocou 
polêmicas na cidade, pois 
havia entre alguns jovens 
escritores o desejo de re-
novação. Em São Paulo, a 
Literatura ainda tinha for-
tes referências no Roman-
tismo e Parnasianismo. O 
movimento de renovação, 
porém, iniciou-se pelas 
áreas da escultura e da 
pintura.

Inscrições do Prêmio Sesc de Literatura 
terminam nesta sexta-feira (11) 

EM TEMPO

Nesta sexta-feira (11), encer-
ram as inscrições para o 
Prêmio Sesc de Literatura 
edição 2022. A premiação 

recebe romances e contos inéditos 
e seleciona vencedores que terão 
suas obras publicadas e distribuídas 
pela Editora Record, com tiragem 
inicial de 2.500 exemplares.

Com quase duas décadas de atu-
ação no mercado literário, o Prêmio 
Sesc é um dos mais importantes do 
país na distinção de novos escritores 
brasileiros e já revelou nomes que 
se consolidaram no cenário nacio-
nal, entre eles Juliana Leite, Rafael 
Gallo, Luisa Geisler, André de Leones, 
Franklin Carvalho, Sheyla Smanioto, 
Tobias Carvalho e Lucia Bettencourt.

“Chegamos à 19ª edição com o pro-
pósito de revelar novos escritores, 
que é nossa maior meta. A premiação 
iniciou em 2003 e se consolidou 
como a principal do país para au-
tores iniciantes. No ano passado, 
tivemos a inscrição de 1.688 livros, 
sendo 850 em Romance e 838 em 
Conto, explica o analista de Litera-
tura do Departamento Nacional do 
Sesc, Henrique Rodrigues.

O processo de curadoria e seleção 
das obras é criterioso e democrático. 
Os livros são inscritos pela internet, 
gratuitamente, de forma anônima. 
Isso impede que os avaliadores re-
conheçam os reais autores, garan-
tindo a imparcialidade no processo 
de avaliação. Os romances e con-
tos serão avaliados por escritores 
profissionais renomados. Eles se-
lecionam as obras pelo critério da 
qualidade literária.

Inscrições gratuitas
Podem concorrer autores não pu-

blicados nas categorias Romance e 
Conto. O Prêmio avalia trabalhos 
com qualidade literária para edição 
e circulação nacional. Os interessa-
dos têm até o dia 11 de fevereiro para 
concluir o processo de inscrição, 
que é gratuito e online.

O regulamento completo está 
no www.sesc.com.br/premiosesc. O 
anúncio dos vencedores acontece 
no mês de maio.

Vencedores 202
A relevância do Prêmio Sesc 

de Literatura também pode ser 

medida por meio do sucesso dos 
vencedores, que são convidados 
para outros importantes eventos 
internacionais. 

Na edição de 2021, foram vence-
dores o paraense Fábio Horácio-
-Castro, com o romance O réptil 
melancólico, e o pernambucano 
Diogo Monteiro, com a coletânea 
de contos O que a casa criou rece-
beram o Prêmio Sesc de Literatura. 
A origem dos autores reafirma o es-
tímulo da premiação à diversidade e 
a capacidade de projetar escritores 
das mais distintas regiões do país

Fábio Horácio-Castro, jornalista 
de formação, tem 52 anos, e é 
professor universitário. 

“É a minha primeira participa-
ção no Prêmio Sesc e não espe-
rava vencer na categoria. Escrevo 
mais sobre pesquisas relacionadas 
à Amazônia. Como eu tinha um 
projeto deste livro, aproveitei o 
isolamento da pandemia, finalizei 
a obra e me inscrevi. Fiquei mui-
to contente com o retorno”, con-
tou. Diogo Monteiro, de 43 anos, 
também é jornalista e atua com 
pesquisa de opinião e estratégia. 

Bruna Oliveiraplateia@emtempo.com.br |
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. A Sapucaí e os blocos de 
carnaval foram cancelados 
na cidade maravilhosa, mas a 
alegria vai continuar. A Par-
ty Indústry, uma das maiores 
empresas de entretenimento 
do Rio, está lançando mais de 
20 eventos durante a tempo-
rada, para todos os tipos de 
foliões. À frente da empre-
sa está o badalado produtor 
André Barros, que já atua no 

ramo há quase 20 anos e é um 
dos principais incentivadores 
do turismo e entretenimento 
da cidade. 

. “ O Rio de Janeiro é uma das 
vitrines do mundo. Nosso foco 
é entregar os melhores even-
tos para os cariocas e os turis-
tas que mesmo sem desfiles 
oficiais e blocos estão vindo 
prestigiar o carnaval da cidade”. 

. A Party Industry vai co-
mandar as festas do Morro 
da Urca, Hotel Nacional, Ho-
tel Pestana, Terraço Laggo-
on e a atração internacional 
Black Coffee, o badalado 
DJ sul-africano que já uma 
lenda da música eletrônica. 
Fica a dica para os Manaua-
ras que pretendem curtir a 
temporada mais agitada do 
ano no Rio. 

Luis Antonio e Socorro Vasconcellos Dias em noite de 
festa no high society

Nota alta 
 . Os cursos técnicos do Serviço Nacional de Aprendi-

zagem Industrial (SENAI Amazonas), estão em altíssima 
cotação. 

.  Obtiveram nota geral de 8,3 no Sistema de Avaliação 
da Educação Profissional e Tecnológica 2021, o SAEP, 
que conferiu ao Regional do Amazonas a sexta posição 
no ranking de desempenho das Escolas SENAI em todo o 
Brasil.  

. Os alunos do Amazonas alcançaram 9,8, a melhor nota 
nacional em prova prática, e 6,7 na prova objetiva/teórica. 

Mamografia 
. De autoria do deputado 

Adjuto Afonso, tramita na 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas, o Projeto de Lei 
nº 05/2022, que visa ampliar 
o direito à mamografia gra-
tuita na rede de saúde pú-
blica do Amazonas para mu-
lheres a partir dos 40 anos 
de idade, em adequação à 
Lei Federal nº 11.664/2008.  

. O parlamentar teve por 
base o número de mulheres 
acometidas por câncer de 
mama no país, que já ultra-
passou os 66 mil, segundo o 
Instituto Nacional de Câncer 
(Inca). 

. “Apresentamos esse 
projeto, pois entendemos 
ser preocupante o núme-
ro de óbitos de mulheres 
que, em 2019 foi de 18.068 
como consequência da ne-
oplasia maligna (câncer), 
ou 16,4% do total. No Ama-
zonas, apesar de que o ín-
dice seja mais baixo que a 
média nacional – 450 no-
vos casos em 2021, segun-
do o Inca, há uma alarman-
te notificação causada pela 
diminuição acentuada de 
exames, notadamente nos 
últimos anos com o adven-
to da pandemia de Covid 
19”, explicou. Aplausos! 

Expansão   

Novos cursos 

Webnário internacional 

. Fundada há 21 anos no 
Amazonas, a Atem Dis-
tribuidora continua em 
forte expansão e, nos 
últimos dias, inaugurou 
mais três novos pos-
tos de combustíveis em 
Manaus.  

. Dois deles estão locali-
zados no bairro Tarumã-
-Açu e o outro no Santo 
Antônio, na zona Oeste.  

. Os três novos empre-
endimentos contam 
com modernas ilhasde 
atendimento. 

. A EscolegisCMM, o projeto de sucesso implan-
tado na atual administração da Câmara Munici-
pal de Manaus, à frente o presidente David Reis, 
acaba de lançar novos cursos que tem inicio de 
inscrições nesta sexta-feira. 

. na lista dos novos cursos online gratuitos, 
constam: preparatório para concurso público, 
inglês intermediário, espanhol avançado, gestão 
de tempo e produtividade, técnica para currícu-
lo, entrevista  apresentação pessoal, fiscalização 
de contratos, elaboração de editais para com-
pras públicas, marketing político, redação oficial 
– padronização de documentos oficiais, teoria da 
constituição, organização do estado e direitos 
fundamentais, formação e aperfeiçoamento de 
auditores internos de instituições públicas go-
vernamentais. 

. As inscrições seguem até o dia 27 pelo ende-
reço eletrônico www.escolegiscmm.com.br 

. As ações estratégi-
cas para desenvolver um 
amplo plano de regene-
ração urbana para o cen-
tro histórico da capital é 
o tema da apresentação 
da Prefeitura de Manaus, 
via Instituto Municipal 
de Planejamento Urbano 
(Implurb), que fará parte 
do webinário “Estratégias 
de reabilitação para cen-
tros históricos: estudos de 
caso de Nápoles, Manaus 
e Cienfuegos”, organizado 
pelo Programa Internacio-
nal de Cooperação Urbana 

e Regional América Latina 
(Iurc-LAC). 

 . O evento acontece no 
dia 24 deste mês, às 11h 
(horário Manaus), com du-
ração prevista de 1h15.  

. O trabalho de Manaus 
será apresentado pelo 
arquiteto e urbanista Le-
onardo Normando, coor-
denador de programa no 
Implurb. O programa ofe-
recerá tradução simultâ-
nea em inglês, espanhol e 
português  

Folia carioca 

O badalado produtor de eventos carioca, André Barros, da empresa 
“Party Industry”, programando mais de 20 eventos na temporada de 
carnaval carioca, entre eles, a vinda do célebre DJ Black Coffee, a única 
atração internacional neste mês de fevereiro no Rio

Lucas Feitosa Pantoja, durante sua 
posse como analista jurídico da 
Defensoria Pública do Estado do 
Amazonas. Aplausos!

Tarcisio Ribeiro e Gisela Lins de Albuquerque, o lindo casal que 
subirá ao altar da Igrejinha do Quadrado, em Trancoso, Bahia, 
evento que levará um grupo de amazonenses, em maio, para o 
que será uma das festas mais bacanas do ano!

A querida vereadora Glória Carratte será cumprimentadíssima hoje 
pelo seu aniversário. Amiga especial da coluna, é uma das parla-
mentares mais atuantes da CMM. Ela merece!
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TV Tudo
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O velho e bom Ibope con-
tinua ainda como a melhor 
e mais conhecida ferramenta 
para medição da TV. Já exis-
tiram tentativas de comparar 
seus resultados – Datanexus, 
do Silvio Santos, no início dos 
anos 2.000 e da GFK, mais re-
centemente, que só serviram 
para atestar os bons serviços 
que já eram prestados.

Sem razão para continuar 
existindo, as duas desaparece-
ram e até poderiam ter evitado 

tudo isso, tempo e dinheiro, se 
tivessem apurado melhor.  

Fato é que o Kantar Ibope 
segue por aí, firme e forte no 
ramo, sem ver ninguém pela 
frente ou aparecendo no seu 
retrovisor.

Agora, inclusive antecipan-
do-se, a empresa anunciou 
também a medição dos ser-
viços de streaming, como um 
novo e importante passo à 
frente. Já tinha a TV aber-
ta, depois a paga e agora  

o streaming.
E é por aí que tem que seguir, 

porque nos dias atuais, um 
programa ou uma transmissão 
qualquer tem várias vias de 
recepção, entre aparelho de 
TV, tela do celular, tablete e 
companhia bela.

Mesmo com os avanços, e 
todos da maior importância, 
o que se espera é que a afe-
rição dos números, cada vez 
mais, se aproxime da absoluta 
exatidão. 

Pão, pão. Queijo, queijo
Entre esses progressos, é ne-

cessário que o Ibope também 
atenda algumas necessidades. 
Que são essenciais.

Por exemplo: como só 1.600 
domicílios, número de muito 
tempo, pode atender a Grande 
São Paulo?

 
E o detalhe
Nesses 1.600 domicílios, o 

people meter, agora além dos 
canais abertos e da TV paga, 
também passou a atender o 
streaming.

Isso é nada para a que é a 
maior região metropolitana do 
país, com quase 22 milhões de 
pessoas. Isso dá um para cada 
13.750 pessoas. Por aí podem 
passar importantes distorções.

 
Gato no telhado
Os números da TV aberta, mis-

teriosamente, diminuíram nos 
últimos tempos. Isso no geral. 
Talvez só a média da Band pôde 
observar crescimento por causa 
da chegada do Fausto Silva.

Resta saber onde foram parar 
os números de todas as outras. 
Isso tem que aparecer.

 
Se toca
Durante dois dias seguidos, o 

“Hoje em Dia”, na Record, voltou 
a falar sobre golpes, alguns até 
de extrema violência, envolven-
do aplicativos de namoro.

Apesar dos inúmeros alertas, 

•Noemia Oliveira entrou 
para o elenco do filme “Pro-
cura-se um marido”, estrela-
do por Camila Queiroz e Kleb-
ber Toledo...

• ... Filme sob encomenda 
para a HBO Max.

•O canal Viva inicia no próxi-
mo dia 28, às 12h30, a exibição 
de “O Beijo do Vampiro”, com 
Tarcísio Meira, Luís Gustavo, 
Flávia Alessandra e muitos 
outros.

•No dia 28 encerram-se as 
inscrições da segunda tem-
porada do reality “Largados e 
Pelados: Brasil”. A Discovery 
ainda não informa as datas de 
gravações e  nem a previsão 
de estreia...

•... Na primeira edição, foram 
mais de 19 mil inscritos para 
10 vagas.

•“O Beijo Adolescente”, livro 
do Rafael Coutinho, que abor-
da temas como marcas famo-
sas, videogames, gangues e 
até monstros assassinos, vai 
virar série, com produção da 
Gullane Entretenimento...

• ...  A estreia na HBO Max 
deverá acontecer no próximo 
semestre.

•Nesta sexta-feira, a TV Cul-
tura dedica parte de sua pro-
gramação ao centenário da 
Semana de Arte de 1922...

• A partir das 19h20, os pro-
gramas “Metrópolis” e “En-
trelinhas” estarão totalmente 

voltados para o acontecimen-
to.

•O cantor Péricles será o ju-
rado convidado do “Masked 
Singer Brasil”, da Globo, neste 
domingo.

 
C´est fini
 Depois do período de férias 

e um já rotineiro giro interna-
cional, Tom Cavalcante retor-
na a São Paulo com o show “O 
Tom Tá On”.

Serão quatro apresentações 
no Teatro J. Safra, com estreia 
em 1º de abril. E é verdade.

 
 
Então é isso. Mas amanhã 

tem mais. Tchau!
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as pessoas continuam caindo 
nessa.

 
No elenco
Evelyn Montesano, em seu 

quinto trabalho na Globo, tam-
bém está em “Além da Ilusão”.

A sua personagem entra na 
segunda fase da novela, ano 
de 1944, e será uma das amigas 
de Julinha (Alexandra Richter), 
mulher viciada em jogos.

 
Sem parar
O contrato por obra tem per-

mitido aos atores uma maior 
circulação entre emissoras de 
TV e streaming. 

Até bem pouco tempo, a maio-
ria deve lembrar, isso quase não 
ocorria e, quando vinha a acon-
tecer, o artista em questão pas-
sava um tempo na quarentena. 
Como se o seu passado pudesse 
ser apagado. Uma bobagem

 
Tudo mudou
Hoje, o vai e vem está em cur-

so e é, para todos, uma prática 
das mais saudáveis.

Até a Globo, que sempre foi 
a mais rigorosa, já acabou com 
isso.

 
Olha o exemplo
Cláudio Cinti, por exemplo, gra-

vou participação em “Além da 
Ilusão”, da Globo, como dono de 
uma rádio, e agora vai iniciar um 
trabalho na Record, em “Todas 
as Garotas em Mim”, na Record.

Isso já a partir das sequências 
em Petrópolis.

 
Próximo trabalho
Danton Mello, atualmente em 

“Um Lugar ao Sol” na Globo, está 
a caminho da Netflix.

Sua presença já pode ser con-
firmada na superprodução de 
ficção científica “Biônicos”, do 
Afonso Poyart, já em início de 
preparativos.

 
Benefícios
A partir do dia 21, os funcio-

nários da Band, em São Paulo, 
terão um espaço exclusivo para 
almoço, das 11h às 16h, o “Ari-
canduva”, que fica a 150 metros 
da sua sede principal.

Outras melhorias foram prome-
tidas, como ampliação do refeitó-
rio interno, área externa e tempo 
maior para o  serviço de van.    

 
Sétima temporada
A Globo definiu o período de 

exibição da sétima temporada 
do “The Voice Kids”, com apre-
sentação de Márcio Garcia.

O programa irá ao ar entre 1º 
de maio a 17 de julho, após a 
“Temperatura Máxima”. Have-
rá reexibição no Multishow às 
segundas-feiras em horários al-
ternados.

 
Futebol
No dia 20, domingo, a Globo 

vai transmitir Flamengo e Atlé-
tico Mineiro, pela Supercopa 
dos Campeões, direto da Arena 
Pantanal.

Bola rola a partir das 16h, para 
toda a rede.

 
De cinema
No Instagram do Galvão Bue-

no, Desirée Soares postou um 
vídeo mostrando as dependên-
cias da nova casa do casal no sul 
do país.

Muito bonita. Tem até um lago, 
com ilha no centro.

  
Estreia
Um dos grandes nomes do te-

atro musical brasileiro, Larissa 

Venturini, é uma das novida-
des da Record no elenco de 
“Reis”. Será seu primeiro tra-
balho na TV, em dramaturgia, 
e a personagem também está 
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relacionada à música.   
“Eu estou muito animada, 

pois é uma experiência nova 
num mundo totalmente dife-
rente do teatro”, diz Larissa.

Serviço do Ibope é bom, mas a sua 
base de dados está muito pequena



TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO AS MARGENS DO RIO TARUMÃ, 

MURADO, COM 15MIL m²

 PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO TARUMÃ, RAMAL DO BAIANO, 

MURADO, COM 20 HECTARES 

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO RAMAL DO ACAJATUBA, DE 

FRENTE PARA O RIO NEGRO, COM 20 HECTARES.

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

Manaus, sexta-feira 11 de fevereiro de 2022

98244 - 0888/ 99529-8130 www.emtempo.com.br

 VENDAS
BAIRRO LAGO AZUL: 
COND. TOTAL VILLE 

VIDA NOVA
APARTAMENTO 

COM 44,42 M², 2 
QUARTOS, ÁREA 

LAZER COMPLETA

VALOR R$120.000,00 
Á VISTA OU 

R$70.000,00 MAIS 

PARCELAS DE 
R$401,92

O Sindicato dos Trabalhadores nas Empresas de Refeições Cole-

tivas, Refeições Transportadas, Refeições Convênio e a Bordo de 

Aeronaves e dos trabalhadores nas Cozinhas Industriais do Estado 

do Amazonas – SINTERC, pessoa jurídica de direito privado inscrita 

no CNPJ sob o nº 13.009.305/0001-06 e registrada no Ministério 

do Trabalho por meio do Processo nº 46202.001760/2012-19 e do 

Código Sindical/MTE nº 914.565.238.26254-0, com sede na Avenida 

Leonardo Malcher, n.° 257 – Centro, CEP 69.010-170, no uso de 

suas atribuições legais, conforme estabelecido no art. 13, Parágrafo 

Único de seu Estatuto, vem convocar os trabalhadores da empresa 

NUTRIBENI COMERCIO DE PRODUTOS ALIMENTICIOS EIRELI 

ME, inscrita no CNPJ sob o n.º 27.390.521-0001/59, para participarem 

da Assembleia Geral Extraordinária que ocorrerá on line, no dia 16 de 

fevereiro de 2022, às 18h, em primeira convocação, e às 18h30min, 

em segunda convocação, com qualquer número de presentes, através 

do grupo de WhatsApp dos trabalhadores, para deliberar a paralisação 

imediata das atividades por prazo indeterminado.

Manaus/AM, 11 de fevereiro de 2022.

Valdemi Santos Cruz

Presidente do Sindicato

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS EMPRESAS DE 

REFEIÇÕES COLETIVAS, REFEIÇÕES TRANSPORTADAS, 

REFEIÇÕES CONVÊNIO E A BORDO DE AERONAVES 

DO ESTADO DO AMAZONAS – SINTERC

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA


